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ЦИФРА НЕДЕЛИ

граждан считают, что государство должно обеспечивать медицинскую помощь всем нуждаю-
щимся, - такие результаты зафиксировало исследование Института социологии РАН «Россий-
ское общество после президентских выборов - 2018: запрос на перемены». По данным опроса, 
именно в здравоохранении складывается одна из самых напряженных ситуаций в социальной 
сфере. Страхи перед ее ухудшением опередили даже страх военного столкновения с Украиной.

97%

Аналитики Сбербанка 
распространили 

доклад, позволив 
себе утверждать, 

что основную выгоду 
от строительства 

газопроводов 
за границей получают 

не акционеры 
Газпрома, а компании-

подрядчики. 

В Сбербанке доклад 
засекретили и сроч-
но уволили его авто-
ров. На Питерском 
международном эко-
номическом форуме 
в присутствии самого 
«высшего общества» 
Герман Греф не по-
стеснялся принести 
публичные извинения 
главе Газпрома Алек-
сею Миллеру за своих 
сотрудников. Для по-
добных жестов нужна 
очень веская причина. 

Да, Газпром являет-
ся крупнейшим в мире 
экспортером природ-
ного газа. Да, компа-
ния - один из главных 
налогоплательщиков 

РФ. Но насколько эф-
фективно - для страны, 
для экономики - там 
ведутся дела, могут ли 
доходы быть выше, а 
расходы - полезнее для 
всех граждан?

Почему по уров-
ню обеспеченности 
газом бытовых нужд 
населения мы значи-
тельно уступаем даже 
не Европе, а странам 
СНГ. Почему здесь на 
первом месте не РФ 
(68% газификации), 
а Армения (более 
90%), где нет своего 
газа?! Традиционное 
объяснение: Россия 
большая, до каждой 
деревни трубу не про-
тянешь, пусть дровами 
топят. В XXI веке! Под 
лозунгом «цифровой 
экономики»!

Сегодня у нас более 
150 тысяч населен-
ных пунктов, где нет 
собственного газово-
го хозяйства, причем 

многие находятся в 
центральной части 
страны, даже в Под-
московье. Здесь-то га-
зопроводы рядом, но 
попробуйте провести 
газ хотя бы на дачу...

Проект обойдется 
от 5 до 10 тысяч руб-
лей. Монтаж газовой 
трубы будет стоить 
до 80 тысяч рублей, 
если дом расположен 
близко от газораспре-
делительной сети. 
Если же в дальнем 
углу поселка, затраты 
сильно умножатся. В 
результате в рай онах 
мегаполисов стои-
мость такой услуги 
для дачного товарище-
ства переваливает за 
1 миллион! 

Конечно, дачников 
обдирают субподряд-
чики, самому Газпрому 
связываться с такими 
«мелочами» несолид-
но. Куда выгоднее про-
давать газ в Европу: 

там и цены выше, и ге-
шефт больше. Отсюда 
и заветная газпромов-
ская мечта - довести 
внутренние цены на газ 
до уровня европейских. 
(А зарплаты уравнять 
с европейскими?!)

Именно так мыслят 
менеджеры, заботя-
щиеся лишь о своих 
интересах. Но руко-
водство корпорации 
должно помнить, что, 
получив в пользова-
ние российские недра, 
одновременно оно 
приобретает и соци-
альные обязанности, в 
том числе по газифи-
кации всей террито-
рии страны.

Тогда будет гораздо 
меньше поводов упре-
кать компанию, что 
она работает сама на 
себя и на аффилиро-
ванных бизнесменов, 
фамилии которых у 
всех на слуху.

Павел Максимов

Война в Донбассе продолжается. В минувшую неделю 
ВСУ атаковали по всей дуге от Луганска до Донецка, 
пытаясь взять Горловку. Растет число погибших 
военных, множатся жертвы среди мирного населения 
ДНР и ЛНР. Но мировая общественность поднимает 
крик, когда только экстремисты восточной внешности 
бросаются с ножом на прохожих в европейском городе.

Не проявляют за-
метного беспокойства и 
российские власти. Это 
легко объяснить: глав-
ная задача Киева - спро-
воцировать Москву на 
открытый ответ и потом 
выставить себя жертвой 
агрессии, а задача руко-
водства РФ - уклонить-
ся от такого сценария. 
Зачем дразнить 
Запад, получать 
новые санкции, 
выглядеть злодея-
ми в глазах миро-
вого сообщества? 
Лучше сидеть и 
ждать, когда Киев 
полезет первым. 
Только долго в 
этой засаде не 
высидеть.

Звучат прогно-
зы, что руковод-
ство Незалежной 
готовит войну к 
началу ЧМ-2018, 
чтобы как мини-
мум сильно на-
вредить имиджу 
хозяев первен-
ства, выставить 
их коварными 
и жестокими 
варварами или 
воспользовать-
ся их «выдерж-
кой и сдержан-
ностью». Этот 
прием - «война 
под праздник» - уже при-
менялся против России 
во время Олимпийских 
игр в Пекине (нападение 
Грузии на Южную Осе-
тию) и во время Сочин-
ской Олимпиады, когда 
на майдане в Киеве со-
вершали госпереворот.

Нынешний всплеск 
активности ВСУ, по мне-
нию многих экспертов, 
может быть развед-
кой боем к событиям 
июня. На это указыва-
ет и вброс через миро-
вые СМИ «результатов 
расследования» некой 
международной объ-
единенной следственной 
группы (JIT), якобы вы-
яснившей, что малай-
зийский Boeing 777 был 
сбит над Донбассом рос-
сийской ракетой.

Поднятый как по 
команде вселенский 
шум, сопровождаемый 
наглым требованием 
Госдепа к РФ «прояс-
нить свою роль в ка-

тастрофе», является 
пропагандистским обе-
спечением крупной ан-
тироссийской акции. А 
мы по-прежнему робко 
оправдываемся «не стре-
ляли, и ракета не наша» 
и лишь втихаря пред-
упреждаем П. Порошен-
ко звонками из Кремля: 
не дури, мол.

Но этому деятелю 
ближе звонки из-за оке-
ана. Американцы уже 
реформировали и пере-
вооружили украинскую 
армию - спасибо «Мин-
ску-2», давшему им на 
это три года! Американ-
цы же де-факто отодви-
нули от процесса урегу-
лирования лидеров ЕС, 
не желающих войны в 
Европе. Но война почти 
у порога.

И нам давно пора 
объявить Донбасс зоной 
жизненных интересов 
России и предупредить о 
ближайшем признании 
ею ЛНР и ДНР суверен-
ными государствами.

После чего наш самый 
жесткий ответ киевской 
хунте будет оправдан. А 
западные санкции... Их 
ассортимент уже прак-
тически исчерпан. Пора 
отбояться.

Лаврентий Павлов

Пора отбояться!

В ответ на амери-
канские санкции пар-
ламентарии решили 
ввести свои, подгото-
вив соответствующий 
законопроект. Его под-
писали спикер Вячес-
лав Володин и лидеры 
всех четырех фракций. 
Вполне достаточно для 
успешного прохожде-
ния документа, но тут 
началось нечто, по-
разившее даже парла-
ментских завсегдатаев. 
Количество соавторов 
вдруг стало стреми-
тельно расти, депута-
ты, обгоняя друг друга, 
подписывались под 

внесенным законопро-
ектом, общее их число 
перевалило за 370!

«Зачем?!» - зада-
вались вопросом на-
блюдатели и при всем 
старании не находили 
толерантных ответов. 
Проект сразу стали 
называть «выстрел в 
ногу» - из-за возмож-
ного запрета импорта 
лекарств и медтехники, 
экспорта продукции 
ракетной, атомной и 
авиастроительной от-
раслей и еще десятка 
других запретных пун-
ктов. Выходило, что 
вред для России много-

кратно перевешивал 
ущерб для США и их 
союзников.

Общественность и 
бизнес стали громко 
возмущаться. Но Гос-
дума проголосовала в 
первом чтении едино-
гласно! Еще загадоч-
нее было голосование 
во втором чтении. За 
полностью переделан-
ный законопроект, из 
которого исчезли упо-
минания конкретных 
видов «санкционной 
продукции», а общее 
число «ответных мер» 
сократилось с 16 до 
6, голосование было 
столь же единоглас-
ным. То есть за два дня 
абсолютное большин-
ство депутатов поменя-
ли свое мнение на про-
тивоположное. Прямо 
феномен парламента-
ризма!

За отгадкой ходить 
недалеко: в админи-
страции президента 
верно оценили подрыв-
ную силу злополучного 
законопроекта и даже 
хотели его совсем за-
морозить. Но это был 
бы сокрушительный 
удар по репутации ниж-
ней палаты, которая 
и без того невысока. 
Поэтому для «спасения 
лица» этой самой пала-
ты и придумали закон 

все же принять, но в 
максимально обезвре-
женном виде: чтобы он 
разрешал президенту 
и правительству при-
нимать антиамерикан-
ские санкции, а какие 
конкретно - жизнь по-
кажет!

Тем более выясни-
лось, что в РФ уже с 
2007 года действует 
аналогичный закон 
«О специальных эко-
номических мерах», в 
котором прописан весь 
механизм введения 
санкций. Так что в апре-
ле Володин и лидеры 
фракций изобрели ве-
лосипед.

У Госдумы явные 
проблемы с законот-
ворчеством. Возмож-
но, она забыла, что яв-
ляется еще и органом 
представительным, вы-
ражающим интересы 
всех граждан страны, и 
сегодня работает лишь 
на другие ветви власти. 

...И кстати, второй 
законопроект об уго-
ловной ответствен-
ности за соблюдение 
санкций, который в 
первом чтении тоже 
был принят единоглас-
но, похоже, все-таки за-
морозили.

Алексей Воробьев

Закон о сохранении 
лица

На кого работает Газпром?

ить 
ть 

ии, 
ея-
о-
а? 
и 

ев 
м. 
в 
е 

о-
д-
й 
к 
, 
-
-

уже при-

КОММЕНТАРИЙ
Михаил Ремизов, президент Института национальной стратегии:

- Ситуация в Донбассе ясно показы-вает: Украина не выполняла и не будет выполнять Минских соглашений. Рос-сия, как страна - гарант «Минска-2», должна заявить, что она имеет право на выполнение плана Б.
Жаль, что Москва продолжает вы-жидать. Вероятно, Кремль ждет, что Украина рухнет сама собой. Однако при всей очевидной деградации эконо-мики и социальной сферы ждать краха этой страны не стоит до тех пор, пока в ее существовании заинтересованы за-океанские кураторы. А это не дворовая команда украинских политиков, это гроссмейстеры в политике.Можно действовать поступательно, как это было в Абхазии и Южной Осетии. Начать можно с раздачи российских па-спортов жителям Донбасса. Затем про-ведение выборов в ДНР и ЛНР при уча-стии российских наблюдателей. Вывод экономики республик из серой зоны.

Подготовил Андрей Князев

Наша Госдума породила столько занимательных 
сюжетов, что, казалось бы, удивить граждан она 

больше не сможет. Однако депутаты не устают 
доказывать обратное.
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Май ознаменовался 
новым ростом цен на 

заправках - за послед-
ние пять недель бензин 

подорожал почти на два 
рубля. По данным Рос-

стата, на прошлой неделе 
средняя цена на бензин 

Аи 92 в России превысила 
42 рубля за литр. Можно 
ли сдержать рост цен на 

топливо?
Минэнерго и ФАС пред-

ложили правительству кар-
динально снизить акцизы на 
топливо из-за рекордного 
роста цен на бензин на вну-
треннем рынке. Правитель-
ство обсуждает возможность 
снижения акцизов на топли-
во на 2-4 руб. за литр, заявил 
глава Комитета Госдумы по 
транспорту и строитель-
ству Евгений Москвичев 
на заседании комитета. 
«Правительство сейчас 
думает, как выпустить по-
становление, чтобы акци-
зы снизить на 3 тыс. на ди-
зельное топливо, на 2 тыс. 
- на бензин», - сказал Мо-
сквичев. Сейчас акцизы 
на бензин пятого класса 
и дизель составляют 11,2 
тыс. руб. за тонну, то есть 
обсуждается снижение на 18-
27%. Но это капля в море. 
Акцизы - не главное, главное 
- ценообразование в целом.

Дело в том, что около 
80% себестоимости произ-

водства бензина определяет 
сырье, поясняет аналитик 
ГК «ФИНАМ» Алексей 
Калачев. Как правило, рост 
валютных нефтяных ко-
тировок компенсировался 
укреплением курса рубля, 
а падение нефти - ослабле-
нием российской валюты. В 
результате этого в пересче-
те на рубли стоимость неф-
ти оставалась относительно 
стабильной, она держалась 
в диапазоне от 2400 до 3200 
рублей и не слишком влия-
ла на розничные цены.

Главным фактором ро-
ста цен в такой комбина-
ции были ставки акцизов 
на моторное топливо. Доля 
акцизов в розничной цене 
бензина достигает 20%, а 

по дизельному топливу - 
15%. Повышение акциза на 
каждые 500 рублей на тон-
ну фактически добавляет к 
розничной цене по 37 копе-
ек на литр бензина и по 43 
копейки на литр ДТ.

Иными словами, рост 
цен на бензин - не след-
ствие колебаний цен на 
мировом рынке нефти, 
а всего лишь частная 
инициатива российского 
правительства.

В условиях кризиса 
озабоченное наполнени-
ем бюджета государство 
постепенно повышало 
ставки акцизов. Сейчас 

они составляют уже 11 213 
рублей за 1 тонну бензина и 
7665 рублей за 1 тонну ДТ, а 
с 1 июля должны были вы-
расти до 11 892 и 8258 рублей 
соответственно.

Однако сейчас фактор ак-
цизов стал менее заметен на 
фоне основной причины. На 
рынках сложилась уникаль-
ная ситуация - несмотря на 
рост цен на нефть, которая 
стоит уже свыше 75 дол-
ларов за баррель, рубль не 
укрепляется. Напротив, из-
за новых санкций в начале 
апреля рубль еще и поде-
шевел на 9%. В результате 
в пересчете на рубли нефть 
стоит уже около 4700 руб-
лей за баррель, т. е. в полто-
ра раза выше обычного.

Естественно, что в такой 
ситуации себестоимость про-
изводства бензина резко вы-
росла, за ней поднялись и оп-
товые цены производителей. 
Розница сдерживала повы-
шение цен сколько было воз-
можно, но больше не в состо-
янии этого делать - биржевые 

цены на топливо фактически 
сравнялись с розничными, не 
оставляя прибыли для сетей 
АЗС. Этим и вызван ценовой 
скачок апреля и мая.

При сохранении сложив-
шейся на рынках ситуации 
тенденция роста может про-
должиться. Даже если она 
стабилизируется на нынеш-
нем уровне, цены на бензин и 
ДТ могут вырасти на 3-5 руб-
лей, чтобы обеспечить хотя 
бы минимальную рентабель-
ность для АЗС, а плановое 
повышение акцизов добавит 
еще около 40 копеек.

Однако ситуацию можно 
смягчить, если не повысить, 
а снизить ставки акцизов. 
Рост нефтяных цен обеспе-
чивает рост поступлений в 
бюджет, и необходимость в 
дальнейшем поднятии ста-
вок акцизов отпала.

Есть информация, что в 
правительстве уже обсуж-
дается снижение ставок ак-
цизов на моторное топливо 
в размере 3000 рублей на 
тонну бензина и 2000 руб-
лей на тонну ДТ. Это даст 
понижающий эффект в 
размере около 2,20 рубля на 
литр бензина и 1,70 рубля 
на литр ДТ, подсчитал ана-
литик «ФИНАМ» Алексей 
Калачев. С учетом рента-
бельности АЗС такой шаг 
способен если и не снизить 
розничные цены на бензин, 
то хотя бы остановить их 
дальнейшее повышение.

Алексей Соколовский

Биржевые цены на топли-
во фактически сравнялись 
с розничными, не остав-
ляя прибыли для сетей 
АЗС. Этим и вызван цено-
вой скачок апреля и мая.

Массовая замена 
электросчетчиков 
на умные приборы 
нового поколения 
начнется в 2020 
году и коснется всех 
россиян. Цена ново-
го счетчика составит 
3,5-7 тыс. рублей.

Впрочем, как уве-
ряют депутаты ГД, 
населению платить не 
придется - в законе, ко-
торый рассматривает-
ся в Госдуме, расходы 
на установку счетчи-
ков должны взять на 
себя сбытовые компа-
нии. Иными словами, 
если счетчик сломает-
ся, его замена снова и 
снова будет происхо-
дить за счет «сбытов».

Но не все так хо-
рошо, как кажется. 
«Согласно закону, 
свои расходы сбыто-
вые компании имеют 
право заложить в та-
риф. А значит, ждите 
повышения тарифов», 
- комментирует глава 
агентства «Российское 
право» Алексей Само-
хвалов.

Другое дело, что по 
закону рост тарифов 
не может быть выше 
5% в год.

«Но и замена счет-
чиков не будет проис-
ходить одномоментно, 
- продолжает Само-
хвалов. - Законодате-
лями даже не прописан 
определенный срок, 
когда должны быть 
заменены все электро-
счетчики в стране. В за-
коне лишь говорится, 
что с 1 января 2020 года 
производство старых 
приборов учета будет 
прекращено, а значит, 
постепенно вся страна 
перейдет на новые».

Цена нового прибо-
ра учета немаленькая 
- от 3,5 тыс. до 7 тыс. 
руб. При этом срок его 
службы в несколько раз 
короче, чем срок служ-
бы старых электро-
счетчиков. Так, механи-
ческий электросчетчик 
советского образца с 
колесиком имел офи-
циальный срок службы 
не менее 17 лет, а по 
факту во многих домах 
до сих пор работают 
счетчики, уставленные 
еще до 1991 года.

В чем же необходи-
мость замены? Авторы 
законопроекта уверя-
ют, что умные счетчи-
ки позволят избежать 
воровства электро-
энергии. Уже не по-
лучится передавать в 
энергокомпанию не-
верные сведения о том, 
сколько киловатт у вас 
набежало. Некоторые 
граждане уменьшают 
показания счетчиков, 
чтобы меньше пла-
тить. 

Новый прибор уче-
та все показания будет 
передавать сам, авто-
матически. Также он 
будет подавать сигнал 
«о несанкционирован-
ном вмешательстве». В 
свою очередь, энерго-
компании смогут дис-
танционно отключать 
электричество непла-
тельщикам.

Как заявляют авто-
ры закона, с 2015 года 
умные счетчики уже 
прошли апробацию в 
ряде регионов. В част-
ности, их устанавлива-
ли в Калининградской, 
Тульской и Ярослав-
ской областях. И со-
бираемость платежей 
в итоге выросла на 10-
30%, то есть столько 
электроэнергии сейчас, 
получается, воруют.

Анна Александрова

РОССИЯНАМ ПОМЕНЯЮТ 
ЭЛЕКТРОСЧЕТЧИКИ

БЕНЗИНОВЫЙ 
БЕСПРЕДЕЛ
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Переносчиками вируса 
являются летучие лисицы. 
Человек, попробовавший 
надкушенные ими фрук-
ты, неизбежно заболева-
ет и способен заражать 
вирусом других людей. 
Медики убеждают людей 
не подбирать фрукты, ва-
ляющиеся под деревьями. 

Носителями вируса Нипах 
могут быть также домаш-
ние животные - собаки, 
кошки и свиньи.

Болезнь настолько 
опасна, что в Индии созда-
ются медицинские посты, 
чтобы сдержать ее рас-
пространение, под каран-
тином находятся около 

сотни людей. Заболева-
ние приводит к смерти в 
30-70% случаев.

Возникла паника, 
в больницы устре-

мились все, кто 
испытывает бо-
лезненное со-
стояние. В ос-
новном вирус 
поражает мозг 

и легкие, вызы-
вая их воспаление. 

Часто все начина-
ется с жара, голов-

ной боли, боли в мышцах, 
тошноты и рвоты, затем 
нередко наступают кома 
и смерть. Медик, скончав-
шийся от вируса, которым 
он заразился от больного, 
был тут же кремирован 
из-за боязни распростране-
ния вируса. Не стали даже 
дожидаться приезда род-
ственников жертвы.

ВОЗ призывает ученых 
лучше изучить этот вирус, 

но, к сожалению, до сих 
пор не предприняты уси-
лия для создания вакци-
ны против страшного за-
болевания. Хотя впервые 
его идентифицировали в 
Малайзии еще в 1998 году, 
тогда коварное заболева-
ние унесло жизни 100 че-
ловек и был забит милли-
он зараженных свиней.

Кстати, Ростуризм уже 
предупредил туроперато-
ров, реализующих туры 
в штаты Карнатака и Ке-
рала, о необходимости 
информировать клиентов 
о неблагоприятной эпиде-
миологической обстанов-
ке, а находящимся в указан-
ных регионах российским 
туристам настоятельно 
рекомендовал соблюдать 
правила профилактики за-
ражения вирусом Нипах, а 
в случае ухудшения само-
чувствия - незамедлитель-
но обращаться к врачам.

Материалы подготовил Николай Иванов

В стране оливковых 
рощ и древних руин 
опять скандал. Лидер 
итальянской партии 
«Движение пяти звезд» 
Луиджи Ди Майо при-
грозил президенту 
страны Серджо Мат-
тарелле импичментом 
из-за отказа назначать 
на пост министра эко-
номики евроскептика 
Паоло Савону.

Еще два дня назад ли-
деры партий «Движение 
пяти звезд» и «Лига» Лу-
иджи Ди Майо и Маттео 
Сальвини довольно по-
тирали руки. Объединив-
шись для формирования 
будущего правительства 
Италии, они сумели про-
двинуть на должность 
премьер-министра Джу-
зеппе Конте, устраивав-
шего обе партии.

Но под давлением Ев-
росоюза и особенно Гер-
мании президент Италии 
Серджо Маттарелла на-
ложил вето на назначение 
на пост министра эконо-
мики 81-летнего экономи-
ста Паоло Савоны. Ис-
полняющий обязанности 
премьер-министра Кон-
те заявил, что не сумеет 
сформировать правитель-
ство в подобных условиях, 
и подал в отставку.

Лидеры победивших на 
выборах партий обруши-
лись на президента с кри-
тикой. Оправдываясь за 
создание нового политиче-
ского кризиса, президент 
пояснил: он не хотел, чтобы 
ключевое министерство 
возглавил Савона из-за 

опасений, что под угрозой 
может оказаться членство 
страны в еврозоне.

Лидер «Пяти звезд» Лу-
иджи Ди Майо пригрозил 
импичментом президенту 
Италии. «Мы были в не-
скольких шагах от фор-
мирования правительства 
и остановились, потому 
что в нашем кабинете был 
министр, который крити-
ковал Евросоюз», - заявил 
Ди Майо.

«Мы работали днем и но-
чью, чтобы создать прави-
тельство, которое защитит 
интересы Италии, - сказал 
его союзник Сальвини. - Но 
кто-то сказал «нет». Италия 
не колония, а мы не рабы. 
Мы не будем выбирать 
министра, который устраи-
вает Германию. У нас демо-
кратия, и пусть итальянцы 
снова придут на выборы и 
скажут свое слово».

Третья по величине 
экономика еврозоны, ока-
завшись во власти рефор-
маторов, давно внушала 
страх чиновникам ЕС. 
Было предпринято нема-
ло усилий, чтобы не допу-
стить сближения «Лиги» и 
«Движения пяти звезд». 

Итальянская пресса 
писала, что Сальвини и 
Ди Майо займут важные 
министерские посты. Так, 
Сальвини мог бы достаться 
пост министра внутренних 
дел, что позволило бы ему 
заняться претворением в 
жизнь его программы по 
избавлению страны от 500 
тысяч иммигрантов. Новое 
правительство не собира-
лось принимать у себя при-

бывающих на лодках бе-
женцев и спасать тонущих.

Согласованная совмест-
ная платформа двух пар-
тий выдвигала на первое 
место интересы Италии, 
а не Европейского союза. 
«Нью-Йорк таймс» с при-
скорбием отмечала: в про-
грамме правительства со-
держится пункт об отказе 
от антироссийских санк-
ций. Британская «Дейли 
экспресс» тоже выделяла 
намерение обеих партий 
установить более тесные 
отношения с Россией, что 
рассматривалось в Брюс-
селе как предательство ев-
ропейских интересов.

Коалиция грозила от-
казаться от выполнения 
европейских правил по 
иммиграции и от режима, 
наложенного Брюсселем 
на итальянскую экономи-
ку. Планировалась нало-
говая реформа в пользу 
малоимущих семей. Кроме 
того, размер минимальной 

пенсии предполагалось 
установить на уровне 780 
евро в месяц. Новое пра-
вительство намеревалось 
отказаться от иницииро-
ванного прежней властью 
повышения пенсионного 
возраста. Те, чьи возраст и 
длительность социальных 
отчислений в сумме состав-
ляли 100 лет, должны были 
получить право выхода на 
пенсию. Например, ита-
льянцы, исправно отчис-
лявшие средства в социаль-
ное обеспечение в течение 
41 года, могли бы уйти на 
пенсию уже в 59 лет.

Напрягали Евросоюз и 
намерения коалиции сни-
зить размер отчислений 
Италии в его бюджет и 
пересмотреть долг Ита-
лии Европейскому цен-
тральному банку. И вот 
экономический экспе-
римент, который мог из-
менить лицо Европы, со-
рвался. Похоже, Италию 
ждут новые выборы.

  Чревато последствиями!

Жарить 
шашлыки 
опасно для 
здоровья
Если вы жарким летним днем 
решили побаловать своих го-
стей поджаренными на гриле 
или на обычном мангале дели-
катесами, следует учитывать, 
что даже нахождение рядом с 
этим ароматным барбекю зна-
чительно увеличивает опас-
ность заболеть раком.

Китайские исследователи преду-
преждают: приготовление пищи 
на жаре горящих углей - довольно 
рискованное для здоровья занятие. 
Они советуют любителям уличной 
еды прикрывать оголенные участ-
ки тела, так как выделяющиеся 
при жарке канцерогены проника-
ют в организм через кожу. В пер-
вую очередь это предупреждение 
адресовано американцам, так как 
70% граждан США любят прово-
дить время на лужайке с грилем, 
подвергая себя опасности заболеть 
раком кожи и легких.

При готовке при высоких тем-
пературах в 300-400 градусов мясо 
и колбаски покрываются аппе-
титной корочкой. Но в процессе 
такой жарки начинают выделять-
ся вещества, называемые поли-
циклическими ароматическими 
углеводородами. Они и вызывают 
мутации генов, приводящие к раку.

Китайцы пояснили, что при на-
гревании содержащиеся в мясе 
аминокислоты, сахара и другие 
компоненты вступают в реакцию 
и опадают на раскаленные угли, 
где они и превращаются в ток-
сичные органические соединения, 
которые поднимаются с дымом и 
оседают на поверхности мяса, на-
капливаясь в очень приличных 
количествах. Большую часть этих 
токсинов человек получает вме-
сте с едой.

Однако ранее их попаданию на 
кожу не придавалось значения. 
Новое исследование показало, 
что этот путь проникновения яда 
в организм опаснее, чем вдыха-
ние этих веществ. Китайские ис-
следователи испытали на себе 
опасность барбекю: добровольцы 
занимали позиции на разных рас-
стояниях от гриля, а некоторые 
пробовали приготовленное на нем 
мясо. Затем проводился анализ 
мочи каждого участника экспе-
римента. Больше всего рисковали 
те, кто занимался приготовлением 
и находился рядом с грилем. Выяс-
нилось, что впитыванию токсинов 
кожей способствуют содержащи-
еся в дыме жиры. И даже одежда 
спасает ненадолго - пропитываясь 
кулинарным дымком, она тоже 
становится источником опасно-
сти. Так что, собираясь отведать 
вкусностей с гриля, сначала сме-
ните пропитанную дымом одежду.

На Индию обрушился 
смертельный вирус

  Убойная сила

Итальянская угроза Европе
  Скандал

Индию в очередной раз поразил 
смертельный вирус. Из-за виру-
са Нипах уже погибли 10 человек. 
Всемирная организация здравоох-
ранения включила его наряду с лихо-
радкой Эбола в десятку самых опасных 
вирусов на земле, представляющих наиболь-
шую угрозу для человечества.

Еще все счастливы: 
Конте (справа) принял 
предложение Ди Майо 
(слева) возглавить 
правительство
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На днях в Мосгордуме 
заявили о том, что вы-
ставленные на торги 282 
подвала должны быть 
сняты с продажи. По сло-
вам депутатов, подвалы 
являются общим имуще-
ством жильцов.

Согласно приведенной в 
Мосгордуме статистике, мо-
сквичам удалось отсудить у 
города больше 150 подвалов. 
Продавать подвалы город 
начал примерно 15 лет назад, 
однако судебные иски со сто-
роны жильцов начали появ-
ляться всего лишь пять лет 
назад.

Практика оформлять под-
валы домов в муниципальную 
собственность существует по 
всей России. «Но больше все-
го судебных исков к городу со 
стороны жильцов подается 
в Москве в ЦАО, - коммен-
тирует глава агентства «Рос-
сийское право» Алексей Са-
мохвалов. - В старых домах в 
центре, где подвалы большие, 
а жильцов мало, сдача подва-
лов в аренду позволяет жите-
лям не только покрывать все 
расходы на коммунальные 
услуги, но еще и извлекать 
какую-то прибыль».

В регионах, где стоимость 
одного квадратного метра не 
так высока, нет такого «мас-
сового захвата» муниципаль-
ными властями подвальных 
помещений. «Москва - самый 
крупный мегаполис страны 
и, к сожалению, является 
лидером в части «отчужден-
ных» у жителей подвальных 
помещений. Право владе-
ния общедолевой собствен-
ностью возникает в жилом 

доме с момента приватиза-
ции в нем первой квартиры, 
но власти предпочитают за-
крывать на это глаза», - гово-
рит руководитель комиссии 
НП «ЖКХ Контроль» Ан-
дрей Пинчуков.

Как отмечают в Мосгор-
думе, от жителей приходит 
немало жалоб. В подвалах 
размещают склады с вредной 
химией, лакокрасочными ма-
териалами, сауны и многое 
другое.

«Одна моя знакомая арен-
довала цокольный этаж и 
обустроила там хостел, - рас-
сказывает глава Нацсове-
та по земельной политике 
Людмила Голосова. - Причем 
арендовала не у города, а у 

коммерсанта, который этот 
полуподвал у города купил. 
Вход отдельный, но жильцы 
все равно недовольны. К тому 
же по соседству в таком же 
полуподвале располагается 
пивной бар».

Как доказать свою соб-
ственность на подвал? По 
словам юриста Алины Ен-
галычевой, сделать это не 
так просто. С одной стороны, 
приватизируя свои квартиры, 
жильцы домов автоматически 
получали и право собствен-

ности на часть общедомового 
имущества, а с другой - беда, 
документально это никогда 
не подтверждалось! Записи 
о том, что подвал принад-
лежит собственникам квар-
тир в доме, нет в госреестре. 
Это позволяет чиновникам 
оформлять подвалы в муни-
ципальную собственность, что 
в общем-то незаконно.

«Бремя доказывания пра-
ва собственности на подвалы 
не должно лежать на соб-
ственниках квартир, - про-
должает Самохвалов. - Под-

валы собственностью 
жильцов становятся ав-
томатически. Но, к сожа-
лению, доказать это зача-
стую можно только через 
суд».

Людмила Голосова 
приводит в пример Бело-
руссию. Там мало развито 

коммерческое использование 
подвалов, но зато каждый 
житель дома имеет в подвале 
кладовку, где может хранить 
велосипед, картошку и раз-
ную утварь. В России исполь-
зование подвалов собствен-
никами жилья не прижилось. 
Но и коммерческое исполь-
зование доставляет жителям 
больше хлопот, чем пользы. 
В Департаменте имущества 
города Москвы работают 
две комиссии: одна выявляет 
«свободное имущество» го-

родской казны, а другая за-
нимается тем, что вовлекает 
«свободное имущество» в хо-
зяйственный оборот.

Иногда доходит до того, 
что из-за хозяйственной де-
ятельности арендаторов в 
доме невозможно провести 
капитальный ремонт - под-
ходы к коммуникациям в под-
валах заблокированы, а из-за 
незаконных перепланировок 
арендаторов по домам начи-
нают идти трещины.

Юрист Ольга Фролова на-
поминает, что мэр Москвы 
высказывался против прода-
жи подвалов жилых домов в 
частные руки: «Другое дело, 
что его не слышат чиновни-
ки». Депутаты Мосгордумы 
пообещали отправить Сер-
гею Собянину информацию 
по всем адресам, где подвалы 
выставлены на торги.

«Богатый предпринима-
тель в подвал не пойдет, а бед-
ный кусочек купит и устроит 
там балаган. Цена покупки 
подвала в Москве начинается 
от 2,5 млн рублей. Это несо-
поставимо с ценой покупки 
или даже аренды помещений 
на первых этажах в столице. 
А в итоге страдают жиль-
цы - цена квартир на первых 
этажах падает, когда внизу 
располагается какой-нибудь 
магазин или пивной бар. Та-
ким образом, граждане теря-
ют выгоду, нарушается статья 
Гражданского кодекса», - пе-
речисляет Голосова.

Упущенная выгода - это в 
том числе и плата за аренду, 
которую забирал себе муни-
ципалитет. К сожалению, от-
судить ее пока почти никому 
не удалось.

Аделаида Сигида
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МОСГОРДУМА ВЕРНЕТ 
ПОДВАЛЫ МОСКВИЧАМ?

Недавно Владимир Пу-
тин заявил о перекосах в 
ходе оптимизации медоб-
служивания. Как теперь 
выяснилось, слишком 
много врачей сократили и 
медучреждений закрыли. 
Президент потребовал вер-
нуть доступную медицину 
народу.

На этом фоне тем более 
странным выглядит скандал 
в НИИ глазных болезней, 
где в апреле был уволен 
прежний директор и назна-
чен новый. После этого на-
чалась реорганизация. «Из 
80 научных сотрудников 23 
предложили сократиться. 
Это легендарные ученые 
с мировыми именами. Им 
предложены должности 

уборщиков помещений с 
окладом 4 тысячи рублей», 
- рассказывает Екатерина 
Луцевич, профессор, док-
тор медицинских наук, ру-
ководитель организацион-
но-методического отдела 
НИИГБ.

«Кого сократили? Нам 
говорят - пенсионеров, - 
продолжает Луцевич. - Да, 
я пенсионер. Но почему 
можно уволить сотрудника-
пенсионера, если он не про-
пустил по больничному ни 
одного дня?»

Происходящее в НИИ 
профессор называет «раз-
рушением научной школы». 
По словам офтальмолога 
Анастасии Васильевой, вы-
мывание кадров в институ-

те идет уже 20 лет, на место 
врачей зачастую приходят 
хозяйственники, причем не 
на самую маленькую зар-
плату.

Член Обществен-
ной палаты РФ 
прежнего созыва 
Георгий Федоров 
встречался с сотруд-
никами института и 
уверен: «В ситуации 
должна разбираться 
прокуратура. Вну-
три института об-
становка плохая».

По словам обще-
ственника, похожие 
реорганизации происходят 
и в ряде других медицин-
ских НИИ, а приказ на это 
пришел сверху от ФАНО. 

«Руководители медицин-
ской отрасли - это маро-
деры, которые насылают 
«молодых управленцев», 
эту саранчу, на все медуч-
реждения по всей стране. 

Это молодые ребята, у ко-
торых только доллары в 
глазах, и ради них они гото-
вы уничтожить все. Как они 
потом будут жить в России? 
Или они собираются уехать 
отсюда?» - сетует Федоров.

Впрочем, у нынешне-
го руководства НИИ своя 

версия развития событий. 
Молодой заместитель ди-
ректора по общим вопро-
сам, юрист Лилия Корзун 

рассказала журналистам, 
что должности уборщиков 
были предложены док-
торам наук согласно зако-
ну: «Работодатель обязан 
предлагать сокращаемым 
сотрудникам все долж-
ности, которые имеются в 
штатном расписании. У нас 
не было других должностей, 
которые мы могли бы пред-
ложить».

При этом, как ни странно, 
НИИ планирует привезти 
«ребят из регионов». «Этим 
ребятам сделаны предложе-
ния. Мы за то, чтобы у нас 
произошло омоложение 
коллектива», - заявила Кор-
зун.

При этом неясно, на ка-
кие места привезут «ребят 
из регионов», если для док-
торов наук нашлись только 
места уборщиков служеб-
ных помещений...

Категорически против 
«омоложения» выступают 
пациенты НИИ. «Придут 
какие-то мальчики из ре-
гионов - такие вещи просто 
стыдно слушать, - возмуща-
ется пациентка Алла Ярмо-
ленко. - Мы хотим, чтобы 
нас оперировали доктора 
наук, пусть и пенсионного 
возраста, а не мальчики из 
регионов».

Анна Александрова

Должности уборщиков были 
предложены докторам наук 
согласно закону: «Работо-
датель обязан предлагать 
сокращаемым сотрудни-
кам все должности, которые 
имеются в штатном распи-
сании. У нас не было других 
должностей». 

ИЗ ВРАЧЕЙ-ПРОФЕССОРОВ - 
В УБОРЩИКИ
Сотрудники Научно-исследовательского института 
глазных болезней (НИИГБ) пожаловались в прокура-
туру на массовые сокращения. Оптимизация прохо-
дит и в ряде других медицинских институтов.
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«Подвалы собственностью 
жильцов становятся авто-
матически. Но, к сожале-

нию, доказать это зачастую 
можно только через суд».
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«Делай раз, делай два, делай три» - кооперируйся!  
Делая свои первые шаги к 
успеху, ты понимаешь, что 
тебе становятся доступны 
новые пути, ведь любое 
действие рождает уверен-
ность. Мы живем в такое 
время, что никто не может 
нам запретить что-либо сде-
лать во благо себе, поэтому, 
если мы не делаем никаких 
попыток внести корректи-
вы в наш сегодняшний день, 
то светлое будущее дня за-
втрашнего, может быть, 
никогда и не станет таким 
безоблачным, как мы его 
рисуем в своем воображе-
нии. Часто мы задаем себе 
вопрос: «Откуда берутся 
проблемы?», психологи уве-
рены, что из детства, - это 
очевидно, так как мы все 
оттуда родом. В нашем дет-
стве не было излишек, был 
только абсолютный дефи-
цит. Нам навязывали обще-

ственное мнение и обще-
ственное сознание, согласно 
которому мы должны были 
быть предсказуемыми и по-
нятными нашему «старше-
му товарищу». Вспомните, 
как герой детского пионер-
ского лагеря товарищ Ды-
нин, которого играл актер 
Евгений Евстигнеев, в кино-
ленте «Добро пожаловать, 
или Посторонним вход вос-
прещен» согласовывает ху-
дожественный образ перед 
ответственным концертом. 
Не выражая никаких эмо-
ций, он говорит: «Это мож-
но!» Неужели нам до сих 
пор нужен такой персонаж, 
чтобы принять самостоя-
тельное решение и сделать 
свой первый, второй и тре-
тий шаг на пути к коопера-
ции? Совсем недавно всем 
нам была понятна и близка 
тема кооперации. Мы стро-

или кооперативные дома и 
вступали в кооперативные 
ТСЖ, потому что понима-
ли, что это единственный 
способ получить желаемое. 
Что же теперь с нами стало, 
все наши потребности удов-
летворены и нам нечего бо-
лее желать?

+ 6%* 

** Если вы планируете раз-
мещать 1 млн. рублей, то 
вы сможете получить еди-
новременно 12% от суммы 
договора. Срок действия 
акций до 31.05.2018. Мини-
мальная сумма размещения 
в КПК «Инвест-Проект» 
составляет 25 000 р., мак-
симальная - 3 млн. р.  Срок 
размещения - от 3 до 36 ме-
сяцев. Если у вас остались 
вопросы и вы планируете 
приехать к нам в офис, то 
звоните нам по телефону 
+7(499) 346 77 65 и мы ор-
ганизуем для вас такси от 
дома до офиса и обратно за 
счет Кооператива (подроб-
ности по телефону).

* При заключении догово-
ра на сумму от 500 000 р. вы 

Кредитный Потребитель-
ский Кооператив «Инвест- 
Проект» предлагает вам 
размещение ваших сбере-
жений под 13,05% годовых.  
Центральный Банк России 
регулирует величину про-
центной ставки КПК, на 
сегодняшний день она не 
может превышать 1,8 (одну 
целую и восемь десятых) 
ставки ЦБ РФ.     

При заключении догово-
ра возможно оформление 
индивидуального полиса 
страхования.  Генеральный 
партнер - ООО «Централь-
ное Страховое Общество». 
Лицензия на осуществление 
страхования СИ №3517 от 
19.08.2015 г. КПК в соответ-
ствии с действующим зако-
нодательством формирует 
резервный фонд для покры-
тия возможных убытков и 
является членом саморе-
гулируемой организации 
СРО «Союзмикрофинанс» 
- №657. КПК «Инвест-Про-
ект» состоит в гос. реестре 
Центрального Банка РФ 
(ОГРН: 1167746426803).  

КПК действует в соответ-
ствии с Федеральным за-
коном №190 «О кредитной 
кооперации». Правовая 
форма КПК предполагает 
открытость деятельности – 
это главное преимущество 
потребительского коопе-
ратива. Пайщики обладают 
полной информацией о ходе 
работы и финансовых пока-
зателях. Подписывая дого-
вор на размещение сбере-
жений, вам не имеют права 
подсунуть договор с ООО, 
и это самый важный аргу-
мент в пользу КПК!

Пышно цветущий и плодоносящий сад - мечта, 
которой приходится добиваться на протяжении 
многих лет. Залогом успеха в этом нелегком деле 
являются регулярность прикладываемых усилий, 
плодородная почва,  необходимый инструмента-
рий и финансирование. Доход круглый год может 
обеспечить размещение ваших сбережений в 
Кредитный Потребительский Кооператив.   

Как правильно выбрать Кооператив?

Кооператив обязан состоять в одной из дей-
ствующих СРО (саморегулируемая организа-
ция) и иметь свой регистрационный номер.

Кооператив обязан соблюдать Базовые стан-
дарты, рекомендации и нормативы ЦБ РФ.

Кооператив не имеет права превышать про-
центную ставку ЦБ РФ, умноженную на 1,8, т.е. 
13,05 % годовых.

Кооператив обязан действовать в строгом со-
ответствии с ФЗ № 190 «О кредитной коопе-
рации».

Кооператив обязан иметь неприкосновенный 
резервный фонд в банке с уровнем надежно-
сти не менее чем  АА+.               

получаете дополнительно 
плюс 6% от суммы догово-
ра в конце срока размеще-
ния, данное предложение 
не является выплатой % по 
сбережениям.  

Хотите доход? Нужна
информация? Звоните в
«Территорию коопера-
ции»!
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин подписал закон, 

обязывающий согла-
совывать с властями 

нанесение изображе-
ний в технике граффити 

на фасады городских 
зданий. Теперь местные 

художники опасаются, 
что уличные рисунки 

окончательно исчезнут 
из города.

Много лет под-
ряд в столице шла 
маленькая и тихая, 
но все-таки вой на. 
Уличные художни-
ки, нашедшие себя в 
росписи фасадов до-
мов, отчаянно сопро-
тивлялись городским 
властям, которые то 
наступали, беспощад-
но закрашивая на-
стенную живопись, то 
уходили в глухую обо-
рону, делая вид, что не 
замечают творчества 
неформальной молодежи. 
Иногда наступала фаза пере-
говоров, которая, впрочем, 
ни к чему не приводила.

Творческие люди шли на 
любые хитрости. В 2014 году 
стена целой пятиэтажки на 
Таганке оказалась окрашена в 
цвета российского триколора, 
на котором красовалась над-
пись: «Россия и Крым - братья 
навек». Разве поднялась бы у 
кого-то рука уничтожить этот 
вопль патриотизма? Но ин-
тернет взорвался возмущени-
ем. Мастера стрит-арта, люди, 
считающие себя настоящими 
художниками, обозвали кол-
лег пионерами, которым в 
советское время не доверили 
бы даже разрисовать забор на 
стройке. Реверанс в сторону 
политики «пионерам» не по-
мог - «братьев навек» закра-
сили уже через год.

Сегодня на этой много-
страдальной стене в старой 
Москве - ужасающие ри-
сунки из какого-то муль-
типликационного сериала, 
сделанные мексиканскими 
художниками.

«Старые граффити были 
несанкционированными и 
вызывали неоднозначную 
реакцию народа. После чего 
все боялись туда соваться, 
хотя эта стенка просто про-
сит, чтобы там было нари-
совано что-то связанное с 
Москвой. Удивительно, что 
там появилась реклама за 
уши притянутых к футбо-
лу комиксов. То есть работа 
слабая получилась. Силами 
местных художников можно 
было сделать лучше», - ска-
зал журналистам куратор 
проектов в области улично-
го искусства Андрей Бергер.

Недолго продержался ги-
гантский портрет на главном 
здании трамвайного депо име-
ни Апакова. Казалось бы, что 
может быть логичнее, чем уве-
ковеченная память работника 
депо Петра Апакова, который 
в октябре 1917-го первым до-
гадался делать из городского 

транс-
порта бронепоезда. Но и эта 
работа исчезла под краской 
коммунальщиков. По какому 
принципу чиновники решали, 
какую настенную живопись 
разрешать, а какую стирать, 
сегодня точно не скажет ни-
кто. «Обычно речь шла о лич-
ных договоренностях между 
художниками и представите-
лями управ», - туманно наме-
кает московский художник 
Андрей Марч.

К чемпионату мира по фут-
болу на стене девяти этажки 
возле метро «Беляево» по-
явилось 30-метровое изобра-
жение медведя. Сделал его 
мексиканец Фарид Руэд. Мед-
ведь держит в лапах гигант-
ский мяч и злобно смотрит 
на прохожих с высоты своего 
огромного роста. Похоже, мо-
сковских чиновников такой 
подход удовлетворил. А то, 
что мишка похож на маньяка, 
так это авторский взгляд ино-
странного живописца.

Аргентинец Мартин Рон 
оставил после себя память в 

виде кроваво-
красного маль-
чика с мячом 
на проспекте 
Маршала Жу-

кова. «Я хочу посмотреть в 
глаза человеку, который раз-
решил рисовать такие ужа-
стики. Нам приходится на-
блюдать это каждый день», 
- написала в соцсетях житель-
ница соседнего дома.

«В этой сфере до сих 
пор происходила полная 
анархия. Никто граффити 
не регулировал. Каждая 
управа сама решала, сто-
ит ли уничтожать надписи 
на стенах или трансфор-
маторных будках. Ино-
гда они сами выходили 
на сообщества молодых 
художников, предлагая 
практически бесплатно 
разрисовать унылые сте-
ны гаражей и заборов. 
Кто-то соглашался, но 
вообще-то такая работа 
стоит денег, и немалых», 
- рассказывает Андрей 
Марч. Он считает, что за-
кон, рег ламентирующий 
уличную настенную жи-
вопись, нужен, но то, что 
произошло сейчас, это 
очередная попытка забю-

рократизировать творческий 
и очень неформальный про-
цесс.

Художник 
вне закона?

В новых поправках в город-
ской закон «О благоустрой-
стве» говорится о том, что 
нанесенные на фасады город-

ских домов надписи в технике 
граффити должны согласо-
вываться с мэрией, а незакон-
ные росписи - удаляться. При 
этом счет за закрашивание 
чиновники выставят владель-
цам зданий. Они считают, что 
документ улучшит «эстети-
ческое состояние» города и 
заодно поможет бороться с 
незаконной рекламой. В Мос-
гордуме также уверены, что 
поправки помогут бороться с 
политическими и экстремист-
скими граффити.

Зампред Москомархитек-
туры Татьяна Гук объяснила 
на слушаниях в городской 
думе, как можно будет распи-
сывать фасады зданий. Для 
этого в ее ведомство нужно 
представить дизайн-проект 
конкретного граффити.

«Мы рассматриваем на со-
ответствие критериям, согла-
совываем», - сказала Татьяна 
Гук. При этом сами критерии 
не озвучила. После согласова-
ния в мэрии авторам граффи-
ти еще предстоит заключить 
договор с собственниками 
здания и управляющей ком-
панией. Причем если речь 
идет о росписи на фасаде 
многоквартирного дома, то 
надо проводить общее собра-
ние жильцов.

«Это невозможно - такие 
собрания в многоэтажках не 
могут провести годами даже 
по куда более актуальным 
вопросам. Очень сложно со-
брать народ в определенном 
месте в нужное время. К тому 
же всегда начинаются распри 
- кому-то нравится, кому-то 
нет. Оценка творчества - про-
цесс субъективный, поэтому 
такие разрешения не получит 
никто, - рассуждает Андрей 
Марч. - Ну за исключением, 
конечно, тех, кто найдет об-
щий язык с властями».

Между тем другие экс-
перты объясняют инициати-
ву мэрии тем, что стрит-арт 
становится мощным реклам-
ным проектом и мэрия пы-
тается прибрать к рукам де-
нежные потоки.

«Сейчас понятие «стрит-
арт» встало на коммерческие 
рельсы. Раньше граффити 
выбирали потому, что это 
было дешево. Сегодня все из-
менилось, и такие рисунки 
стали весьма дорогим спосо-
бом рекламы», - поделился с 
журналистами художник Стас 
Добрый. По его словам, сей-
час власти дают разрешение 
на выполнение рисунков ком-
мерческого содержания, но 
между чиновниками и худож-
никами уже сформировалась 
прослойка агентств и посред-
ников. Вероятно, столичное 
правительство таким образом 
хочет навести порядок в этой 
сфере и не допустить ухода со-
лидных средств в серую зону. 
«Такой ход можно понять, но 
при этом пострадают обыкно-
венные художники, которые 
просто вынуждены будут уйти 
с улиц столицы», - прогнозиру-
ет Андрей Марч и с сожале-
нием отмечает, что свободное 
творчество в Москве, похоже, 
закончилось.

Наталья Пуртова

МЭРИЯ ЗАНЯЛАСЬ 
УЛИЧНЫМИ 
ХУДОЖЕСТВАМИ
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Тем временем
Любители московской старины тоже 
осваивают уличное искусство. Они 
вынуждены к нему прибегнуть, чтобы 
привлечь внимание к гибнущим памят-
никам архитектуры. Других средств у 
энтузиастов, похоже, уже не осталось.
Недавно в Кривоколенном переулке, 
что растянулся между Чистыми пруда-
ми и Лубянкой, прошла удивительная 
акция. Кто-то очень неравнодушный 
украсил сохранившиеся фасады полу-
разрушенных зданий надписями. «Гиб-
нущим памятникам окрестных переул-

ков посвящается путеводитель»,- было 
написано на старых полусгнивших 
заборах, а рядом примостились фанер-
ные фигурки грустных ангелов.
Кто был автором этого перформанса, 
нам выяснить не удалось. Фигурки про-
держались очень недолго, вероятно, 
были убраны силами управляющей ком-
пании. А надписи остались, словно напо-
миная о зданиях, расположенных рядом. 
Дом поэта Веневитинова, где Пушкин 
читал «Бориса Годунова», - его рестав-
рируют, кажется, уже не первое десяти-
летие. Едва живые палаты Голицыных, 
которые рушатся просто на глазах. И 
остатки какого-то старинного особняка, 
от которого осталась лишь склонив-
шаяся в сторону пешеходной дорожки 
стена. Правда, сейчас в Кривоколенном 
переулке ремонтируют асфальт и комму-
никации, дорога перекрыта, поэтому на 
скромные призывы о помощи никто из 
прохожих особо не обращает внимания.
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Небольшие города 
и села Подмосковья 

сопротивляются 
реформе укрупнения 

муниципалитетов, 
проводимой областным 

правительством. На слуху 
лидеры сопротивления 

- Серпуховской и 
Люберецкий районы. 

Может сложиться 
впечатление, что они 

одиноки в этом движении, 
но это далеко не так. 
Корреспондент «МН»  

поехал в подмосковный 
поселок Запрудня в 

Талдомском районе, 
чтобы разобраться на 

месте, что происходит.

Во многих регионах страны 
идет объединение сельских 
поселений в городские окру-
га. Но проблема в том, что не 
везде муниципальная рефор-
ма нашла понимание среди 
населения, и поэтому весной 
2017 года Госдума приняла по-
правки, которые облегчили 
регионам «коллективизацию»  
строптивых малых поселений. 
На выполнение этой задачи 
тратится огромный админи-
стративный ресурс. Из нашу-
мевшего обращения главы 
Серпуховского рай она Под-
московья Александра Шесту-
на к президенту становится 
ясно, что этим вопросом за-
нимаются на самых верхах. 
И все-таки непонятно: зачем 
ломать через колено то, что и 
так неплохо работает?

Однажды в Запрудне
Первое впечатление от 

15-тысячной Запрудни - посе-
лок живой и по сравнению с 
подавляющим большинством 
подобных ухоженный. Осо-
бенно удивляют качеством 
внутрипоселковые дороги. 
Правда, у администрации 
подъездная дорога на 
фоне других требует 
небольшого обновле-
ния. Обычно в подоб-
ных поселениях одно 
приличное дорожное 
покрытие, и начинает-
ся оно, как правило, у 
здания администрации 
и заканчивается в резиденции 
местного главы. Нетипичная 
ситуация. Интересуюсь у гла-
вы городского поселения За-
прудня Дмитрия Староверова: 
почему так?

- В этом году доделаем и эту 
часть города. Обычно мест-
ные администрации не берут 
дороги на себя, оставляют в 
ведении региона, но мы взяли 
их на себя, - говорит Дмитрий 
Алексеевич, - потому что хо-
рошие дороги важны для нас.

Гуляем по поселку - храм, 
школа с новым бассейном, 
свежеотремонтированный 
Дом культуры.

- Считается, что новый бас-
сейн, возрожденный из небы-

тия ДК, спортком-
плекс и многое 
другое построены 
на деньги Под-
московья. А вы 
попробуйте в эти 
губернаторские 
программы по-
пасть, - улыбается 
Дмитрий. - Мы 
проделали боль-
шую работу, а ког-
да нас укрупнят, 
ею будет некому заниматься. 
Если бы все налоги остава-
лись в поселке, то нам, в прин-
ципе, эти программы были 
бы не нужны - сами бы спра-
вились. Наша система такова, 
что в бюджете остается 10% 
налогов, остальное уходит в 
район, где администрация ре-
шает, сколько выделить на 
наши нужды.

Насколько эффективна 
новая система управления, 
которую продавливает адми-
нистрация Подмосковья? Вот 
пример. В центре Запрудни 
идут работы по созданию 
зоны отдыха «Солнечный 
берег». «Изначально облаго-
родить берега озера принад-
лежала нам. И мы даже подго-

товили проект, стоимость его 
оценивалась в 30-40 миллио-
нов рублей. Но сейчас за это 
дело взялась районная адми-
нистрация. Приехала москов-
ская фирма и сделала проект 
без учета мнения местных 
жителей, которые прожили 
здесь всю жизнь. Он многим 
жителям не нравится. И мне, 
как уроженцу Запрудни, тоже. 
Уже сейчас в него закопали 33 
миллиона, а общий бюджет 
превысит 130 миллионов», - се-
тует Староверов.

Когда в руководство идут 
люди, слабо понимающие 
местную специфику, то проис-
ходят различные казусы, как, 
например, решение построить 

стоянку автомашин на месте 
Аллеи Славы.

- Или район выдает раз-
решение на установку выш-
ки ретранслятора в тридцати 
метрах от жилого дома, а мы 
его не утверждаем. В резуль-
тате мы находим удовлетво-
ряющее и людей, и компанию, 
занимающуюся вышкой, ре-
шение. А так стоял бы ретран-
слятор и облучал жителей.

Колхоз - дело 
добровольное

- Хорошо, семь поселений 
из восьми в Талдомском райо-
не согласны потерять свою и 
без того небольшую независи-
мость, - размыш-
ляет Дмитрий 
Староверов. - 
Вот они пусть и 
укрупняются, а 
мы не хотим. И 
я не вижу боль-
шой проблемы 
для региона, 
если мы оста-
немся с прежним 
статусом. Тем 
более что по за-
кону мы имеем 
на это полное право. В зако-
не четко прописано, что без 
согласия нас не имеют права 
объединять. В 2016 году мы 
это несогласие четко вырази-
ли. Да и чем плоха смешанная 
система? И таких, как мы, не 
так уж и мало. Мы общаемся 
с коллегами из других городов 
- делимся опытом сопротивле-
ния, поддерживаем друг друга.

- А почему подавляющее 
большинство глав поселений 
соглашаются на укрупнение, 
хотя по логике вещей оно не в 
их интересах?

- Администрация им многое 
сулит.

- Например?
- Кому пост директора шко-

лы, кому другую должность.
- А несогласным?
- Тем ничего не будет. Как 

в старом анекдоте про Чапае-
ва и Петьку: «Ничего тебе не 
будет: ни шапки, ни коня, ни 
сабли».

Первые признаки ухудше-
ния жизни поселка уже на-

блюдают простые жители. 
Они жалуются, что ухудши-
лось положение с доступно-
стью медицинской помощи 
с тех пор, как Запрудненская 
больница стала филиалом 
Талдомской ЦРБ. Скорая по-
мощь нередко приезжает 
через два-три часа после вы-
зова. И это первые ласточки. 
Остальные сложности, если 
губернаторская реформа по-
бедит, еще впереди.

- У нас самые низкие 
коммунальные платежи, 
причем процентов на 30 
ниже, чем у кого-либо, 
- продолжает Дмитрий 
Староверов. - С поте-
рей самостоятельности 
с этим нашим достиже-
нием жителям придется 
распрощаться. И это они 
очень хорошо понимают.

Впрочем, сами жи-
тели не обольщаются 
и прекрасно понимают, 

что их ждет. Общее мнение на 
редкость единодушное: «Фиг 
им, а не объединение».

- Когда мы проводили об-
щественные слушания, нас 
обвиняли, что мы устраиваем 
майдан. Пытались их сорвать, 

но у нас вход был по паспор-
там, и нагнать бюджетников 
из других районов и прово-
каторов у них не получилось, 
- делится Дмитрий. - Мы сами 
решали свою судьбу. Сейчас 
идет постоянное давление. 
Работу - и мою, и местных 
депутатов - проверили проку-
ратура, МВД, ФСБ и прочие 
компетентные органы.

Бесконечными проверками 
власти невольно подтверди-
ли эффективность команды 
Староверова - придраться-то 
оказалось не к чему.

«Надеяться не на что»
Процесс укрупнения идет 

по России уже не первый год. 
Есть уже и первые данные. 
Считается, что реформа сокра-
тит издержки на содержание 
чиновников. Это был один из 
главных аргументов за рефор-
му. Однако на практике все 
пошло не так. Исследования 
в Тверской области показали, 

что содержание чиновников, 
вопреки ожиданиям, не сокра-
тилось, а, наоборот, возросло. 
Освобожденные средства от 
сокращения администраций 
не вернулись в села, а их бюд-
жеты еще больше похудели. 
Люди, занятые в местном са-
моуправлении, потеряли рабо-
ту, зачастую единственную в 
селе. Экономист Наталья Зу-
баревич прямо пишет: «Нуж-
но сохранить для будущего 
спящий пока институт местно-
го самоуправления низового 
уровня. Он необходим с учетом 
больших расстояний и плохой 
инфраструктуры в России». В 
работе социолога ВШЭ Ар-
темия Позаненко отмечается, 
что в результате реформы 
«некоторые из упраздненных 
муниципальных образований 
лишились не только собствен-
ных самостоятельных органов 
местного самоуправления, но и 
каких бы то ни было предста-
вителей власти на своей тер-
ритории. Территории упразд-
няемых сельских поселений 
остаются практически без вни-
мания со стороны центральной 
администрации. У людей нет 
возможности добраться до ад-

министрации, они ока-
зываются отрезанными 
от получения многих го-
сударственных и муни-
ципальных услуг. Также 
становится невозмож-
ным оформление льгот 
и пособий. Исчезает 
прямая связь с районной 
властью».

Особенно горько 
читать интервью с жи-
телями сел России, со-
бранные Артемием 

Позаненко. Вот некоторые 
выдержки из них: 

«Сельсовет не работает, 
библиотека не работает, клуб 
не работает, почту закрыли. В 
администрации шесть человек 
работали, все уезжают. Наде-
яться не на что».

«До объединения бюджет 
поселения был около 3,3 млн, 
а стал 2,2. Когда я приехал от-
стаивать бюджет, мне специа-
листы администрации рай она 
дали понять: «Ты как будто 
первый день работаешь. Лю-
бая реорганизация подразу-
мевает сокращение». 

Тихая война в Подмосквье 
несет с собой далекоидущие 
последствия. Пока «соби-
рание»  муниципалитетов в 
других регионах России идет 
преимущественно в мягком 
режиме, а если «мятежные 
районы»  получится сломать, 
то подобная практика зашага-
ет по всей стране уже без ка-
ких-либо препятствий.

Вячеслав Степовой

Как убивают местное 
самоуправление

«У нас самые низкие коммуналь-
ные платежи в районе. С потерей 
самостоятельности с этим нашим 
достижением жителям придется 
распрощаться».

Запрудня 
выглядит очень 

ухоженной

Дмитрий 
Староверов ZA
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Пока Россия вкладывает 
миллиарды в чемпиона-

ты и Олимпиады, а также 
спасает «ценных араб-

ских скакунов» в Сирии, 
свое отечественное 

коннозаводство пришло 
в плачевное состояние...

На ТВ несколько раз про-
ходил полный оптимизма 
сюжет о том, как в Сирии 
(не без помощи России, ко-
нечно) спасли особо ценных 
арабских лошадей. И теперь 
коннозаводство в Сирии на-
чало возрождаться...

Для справки. Сирия вовсе 
не является центром разведе-
ния арабских лошадей, и там 
нет и никогда не было особо 
ценного поголовья. Самые 
ценные лошади находятся 
в собственности нефтяных 
арабских шейхов. Арабские 
лошади есть практически во 
всех арабских и европейских 
странах. Так что спасение си-
рийского поголовья арабской 
лошади вовсе никак не повли-
яло на судьбу этой породы.

Российские породы 
на грани 
исчезновения

Чего не скажешь о породах 
лошадей, выведенных в СССР. 
Сейчас многие наши исконно 
российские породы находятся 
буквально на грани исчезно-
вения: основной генофонд по-
род лошадей, которых, кстати, 
не разводят больше нигде в 
мире - ни в Англиях, ни в Си-
риях, - был порезан на колбасу 
еще в 90-е.

Так, может, сейчас ситуа-
ция налаживается? Деньжат 
в бюджете вроде бы поболь-
ше, чем в голодные 90-е. Но 
идут эти деньжата на «спор-
тивные мероприятия миро-
вого уровня». Олимпиада в 
Сочи обошлась в 1,5 трлн 
рублей, грядущий ЧМ по 
футболу - в 638 млрд.

Для сравнения. Конный за-
вод на одну племенную кобы-
лу-матку получает субсидию 
от государства в размере 500 

рублей в месяц, тогда как за-
траты на ее содержание - в 10 
раз больше. На многих конных 
заводах остались по 20 маток, а 
где-то не осталось ни одной...

Так, может, конные заводы 
обогащаются за счет продажи 
жеребят? Увы, рыночная сто-
имость породистой молодой 
лошади (1,5-2 года) в России 
составляет в среднем 40-100 
тыс. рублей, что ниже ее себе-
стоимости в несколько раз.

Впрочем, в СССР и не ду-
мали получать от коневодства 
какую-то прибыль - разве-
дение лошадей было делом 
государственного престижа. 
Теперь же коневодство не 
просто брошено государством 
- нынешние чиновники еще 
и пытаются проесть, 
распродать послед-
нее, построенное в 30-
70-е годы в СССР.

Не успел утихнуть 
скандал с Москов-
ским ипподромом, 
как разгорелся новый 
- теперь собираются 
закрывать Нижего-
родский ипподром.

Напомним, Мо-
сковский ипподром, 
основанный еще в 
1834 году, собира-
ются снести, а осво-
бодившуюся землю 
застроить коттеджами для 
богатых людей. Впрочем, чи-
новники обещают оставить 
любителям конного спорта 
пару беговых дорожек, со-
ревноваться лошадей будут 
привозить откуда-то из Под-
московья. Хотя любой вете-
ринар вам скажет: после пе-
реезда в коневозе, тем более 

по московским пробкам, ни 
одна лошадь соревноваться 
уже не сможет, ей надо бу-
дет приходить в себя после 
стресса в течение несколь-
ких дней, стоять в конюшне.

Праздник 
со слезами на глазах

Нижегородский иппо-
дром - тоже не из послед-
них в стране. Он считается 
одним из старейших после 
Московского и Питерского. 
В этом году Нижегородско-
му ипподрому исполняется 
140 лет. Ипподром, который 
в нынешнюю эпоху довели 
до полной разрухи, теперь 
решили и вовсе закрыть.

Причина банальна - двух 
миллионов прибыли в год, 
которую приносит иппо-
дром, не хватает даже на 
оплату налогов на разва-
лившееся имущество.

Кстати, в СССР действо-
вали более 60 ипподромов, 
правда, почти половина на-
ходилась на территории рес-

публик. Сейчас реально и 
полноценно действующих 
ипподромов всего восемь! 
Еще 28 ипподромов суще-
ствует кое-как, не имея даже 
тотализаторов. Старейший 
российский ипподром, Ни-
жегородский, уже попал в 
число, которые «кое-как».

В сложившейся ситуации 
работники ипподрома ви-
нят нынешнего премь ера 
Медведева. Это при его пре-
зидентстве еще в 2011 году 
было создано ОАО «Рос-
сийские ипподромы», отече-
ственные ипподромы стали 
его уставным капиталом. На 
днях работникам ипподро-
ма стало известно, что ОАО 
«Российские ипподромы» 

приняло решение 
о прекращении 
деятельности Ни-
жегородского ип-
подрома.

Ф о р м а л ь н ы й 
повод - для устра-
нения нарушений 
требований по-
жарной безопас-
ности у ипподро-
ма денег нет, а это 
1,5 млн рублей. 
Сравните со стои-
мостью Олимпиа-
ды в Сочи или со 
стоимостью при-

езда в Россию мужиков в 
труселях.

Гвозди бы делать 
из этих людей

По словам нижегород-
ских спортсменов, они сами 
за свой счет арендуют ко-
нюшни, сами за свой счет 

содержат территорию, в 
том числе беговую дорож-
ку, организовывают бега и 
иные спортивные соревно-
вания, оплачивают комму-
нальные расходы и содер-
жание коммуникаций!

Многие трудятся на пяти 
работах, чтобы оплачивать 
аренду и все прочие расхо-
ды. Как говорится, гвозди 
бы делать из этих людей. Но 
вместо этого с главным кон-
носпортивным объектом 
Нижнего Новгорода решили 
покончить. Действительно, 
зачем он России? Нижний 
Новгород - это ведь не Сирия. 
Вот если бы Сирия, то цен-
тральные телеканалы пока-
зали бы деток на лошадках. А 
что Нижний Новгород?

Нижегородские спорт-
смены вспоминают: когда в 
2011 году Медведевым было 
решено создать ОАО «Рос-
сийские ипподромы», то все 
это позиционировалось как 
«создание прогрессивной 
системы управления нацио-
нальной коневодческой ин-
дустрией». В итоге весь «про-
гресс» свелся к получению 
арендной платы от коневла-
дельцев за пользование иму-
ществом ипподрома, кото-
рое разваливается на глазах.

К 2015 году на ипподроме не 
было уже даже освещения (!), 
но силами местных коневодов 
оно было восстановлено, от-
ремонтированы конюшни. 

...Когда-то в Нижегород-
ской области было 47 пле-
менных конных заводов. На 
бега приходили тысячи зри-
телей, больше, чем на матчи 
по хоккею и футболу. Рабо-
тали кассы тотализатора 
- тогда он назывался Всесо-
юзной конноспортивной ло-
тереей, в буфетах продавали 
мороженое и газировку.

Теперь от былого величия 
ничего не осталось. Зато ско-
ро к нижегородцам приедут 
мужики с футбольным мячом. 
На строительство стадиона 
для «месяца торжества» в том 
же Нижнем Новгороде ушли 
каких-то 17,9 млрд рублей...

Аделаида Сигида

РАЗРУХА ТЫ,       РАЗРУХА...

В этом году Нижегородскому иппод-
рому исполняется 140 лет. Впрочем, 
праздник оказался со слезами на 
глазах - ипподром, который в нынеш-
нюю эпоху довели до полной разрухи, 
теперь решили и вовсе закрыть.
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В Красноярске десять школь-
ников и студентов обратились 
к врачам за медпомощью: они 

не смогли вытащить из уха 
микронаушники, используе-

мые на экзамене.
Несмотря на опасность микрона-

ушников, они по-прежнему популяр-
ны среди молодежи. Красноярские 
врачи сообщили о десяти пострадав-
ших, половине из которых потребова-
лась операция под общим наркозом.

Пик обращений традиционно 
приходится на июнь, когда выпуск-
ники массово сдают ЕГЭ, причем 
в регионах жертв больше, чем в 
столице. Там используют дешевые 
магнитные микронаушники старого 

поколения, цены на которые начи-
наются от 800 рублей. Более совре-
менные и безопасные индуктивные 
микронаушники стоят от 5 тыс. ру-
блей и выше, но такие наушники 
редко попадают в регионы.

Микронаушник представляет 
собой горошину размером 1 на 2 
мм, которая «закидывается» в слу-
ховой проход, а после экзамена до-
стается магнитной палочкой.

Массовое использование при-
боров началось в 2012 году, и с тех 
пор их популярность, несмотря на 
несчастные случаи, только наби-
рает обороты.

Как признаются отоларингологи, в 
июне для них наступает горячая пора 
- в крупных городах число пострадав-
ших исчисляется десятками.

«Не учил. Пропускал пары. Не 
делал шпор. Сдал на пять!» - гла-
сит реклама микронаушников, ко-
торая, кстати, не запрещена.

Обратную связь производители 
приборов рекомендуют осущест-
влять при помощи кашля - това-
рищ экзаменуемого зачитывает 
ему в наушник вопросы. Услышав 
тот вопрос, который выпал, экза-
менуемый должен кашлянуть. По-
сле этого товарищ начинает дик-

товать ответ на вопрос в наушник.
Беспроводная связь осуществля-

ется через мобильный телефон, 
спрятанный в одежде. К слову, за 
использование микронаушников 
и сотовых телефонов по правилам 
ЕГЭ предусмотрено удаление с эк-
замена. В ряде вузов даже ввели 
запрет на пересдачу экзамена для 
нарушителей, но и это не помогает.

Кстати, в ряде стран за использо-
вание микронаушников даже пред-
усмотрено тюремное заключение.

Так, в Сингапуре в мае этого года 
за решетку на три года была отправ-
лена группа репетиторов, которые 
диктовали своим абитуриентам че-
рез микронаушники ответы на во-
просы на вступительных экзаменах. 

Анна Александрова

ПОСЛЕ ЕГЭ - НА ОПЕРАЦИЮ
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«Я хочу показать, что ин-
валидность - это не преграда, 
она не должна мешать чело-
веку совершенствоваться», - 
говорит Дмитрий Павленко. 
Недавно мужчина достиг сво-
ей давней мечты - он смог по-
грузиться с аквалангом на глу-
бину 40 метров в открытом 
море самостоятельно, без по-
мощников. И это мировой ре-
корд: погружение осуществил 
человек без рук и без ног!

Дмитрий - первый в России 
сертифицированный дайвер 
по системе DDI без рук и ног. 
Дмитрий уверен, что спорт 
- это отличный способ реа-
билитации, путь выхода из 
замкнутого круга, в который 
когда-то попал и он, получив 
тяжелую инвалидность.

Как-то Дмитрий познако-
мился с тезкой - Дмитрием 
Князевым, известным ин-
структором по дайвингу, кото-
рый развивает проект по обу-
чению инвалидов подводному 
плаванию, и тоже решил по-
пробовать. Сначала было 
трудно. Тело не слушалось. Но 
с каждым разом становилось 
все интереснее! «Дайвинг - 
это как космос! - восторгается 
Павленко. - И он действитель-
но поменял мою жизнь».

Мгновение, 
изменившее будущее

Граната предательски за-
стряла в рукаве, когда 19-лет-
ний солдат-срочник был на 
учениях. Взрывом юноше 
оторвало руки и 
ноги, огромная 
кровопотеря не 
оставляла врачам 
надежды... Но Дима 
выжил, и уже это 
казалось чудом. 
Парня комиссова-
ли. Семья долго до-
бивалась справедли-
вости, ведь военные 
командиры не счи-
тали себя виноваты-
ми в трагедии, более 
того, были даже 
попытки обвинить в неопыт-
ности самого солдата. Однако 
шум в СМИ помог в установ-
лении истины в суде. Но, увы, 
вернуть здоровье, это, конеч-
но, уже никак не могло.

«В первое время, вернув-
шись на гражданку, я был 
совершенно растерян, не 
знал, как мне жить дальше», 
- вспоминает Дмитрий. Но 
живой пытливый ум юноши 
не мог смириться с жизнью 
в четырех стенах. К тому же 
молодой человек видел пере-
живания родителей и не хо-
тел их усугублять. Любящий 
сын старался вселить в отца 
и мать оптимизм и надежду. А 

для этого нужно было и само-
му верить в себя! И Дмитрий 
верил!

«Я понял, что просто нужно 
принять случившееся и... свое 
новое тело. И жить полноцен-
но, просто уже в других, новых 
условиях», - говорит Дмитрий.

Главная поддержка 
мужчины - семья

Многое изменила любовь, 
пришедшая в жизнь Дмитрия 
Павленко. Так случилось, что 
после разгромного материала 
Анны Политковской, которая 

первой обратила внимание 
на судьбу солдата-срочника, 
молодой человек оказался 
завален письмами от читате-
лей. Это было важно: люди 
старались поддержать юношу, 
ободрить его. Писали и де-
вушки. Первое же письмо от 
москвички Ольги так тронуло 
Дмитрия, что между молоды-
ми людьми завязалась дру-
жеская переписка. И только 
через несколько лет Ольга 
увидела Диму, когда тот при-
ехал на телевизионные съем-
ки в Москву. Они встретились 
и больше уже не расставались. 
Ольге не помешала инвалид-
ность молодого человека, она 

бросила столицу и уехала 
с любимым к нему на ро-
дину, на Урал.

И не прогадала! Дми-
трий в любых обстоя-
тельствах остается насто-
ящим мужчиной. Ольге 
не приходилось задумы-
ваться над тем, что ее муж 
- человек с инвалидностью. 
Даже 10-летняя дочка Станис-
лава забывает, что у папы нет 
рук и ног, и по привычке всег-
да бежит за помощью к отцу. 
В семье растет и 5-летний сын 
Владислав. Кстати, супруга и 
дочь идут по стопам главы се-

мьи - они тоже прошли об-
учение и тоже дайверы!

Важно, что Дмитрий на-
шел и любимое для души 
дело. И помогла ему в этом 
еще одна судьбоносная 
встреча! Вообще судьба 
Дмитрия Павленко демон-
стрирует, как важны в жиз-
ни каждого человека встре-
чи со знаковыми людьми. В 
2005 году, когда Павленко 
приехал на реабилитацию 
в Зеленоград, он познако-
мился с врачом-реабили-

тологом Валерием Михай-
ловским. Тот почувствовал 
мощный ресурс в новом паци-
енте. И Дмитрий стал, по сути, 
учеником Михайловского. 
«Он сказал мне, что я тоже 
могу заниматься реабилита-
цией инвалидов, увидел во мне 
потенциал», - говорит Дми-
трий Павленко. В итоге муж-
чина получил профессию пси-
холога в одном из московских 
вузов, а потом открыл свой ре-
абилитационный центр помо-
щи инвалидам «Мир Челове-
ка - реабилитационный центр 
Дмитрия Павленко». Кстати, 
еще тогда, постигая науку реа-
билитации, Дмитрий, мотиви-

рованный мощной верой Ми-
хайловского в него, научился 
водить машину, и теперь у него 
есть автомобиль на ручном 
управлении, он - постоянно за 
рулем.

Мы с клиентом - 
одной крови!

«Я - человек с инвалидно-
стью. Когда ко мне приходит 
такой же человек, испытав-

ший трагедию и получивший 
инвалидность, он верит мне. 
Мы с ним одной крови. И это 
помогает более искреннему 
общению», - рассказывает 
Павленко о своей работе пси-
холога-реабилитолога. Сейчас 

Дмитрий и его коллеги разра-
ботали психологическую про-
грамму для работы с людьми, 
пережившими травмы.

Когда какая-то жизненная 
точка делит твою жизнь на до 
и после - этот момент многих 
бросает в отчаяние, в отри-
цание, в неверие в будущее и 
вообще в мысли о ненужно-
сти жизни. Людям с инвалид-
ностью нужна реабилитация 
не только физическая, но и 
обязательно душевная, пси-
хологическая. И это работа 
Дмитрия. Нужно помочь че-
ловеку пройти путь от отрица-
ния до принятия себя нового и 
своей новой жизни. А после 

этого уже можно - и 
обязательно нужно! - 
строить новые планы 
и ставить перед собой 
новые цели, порой са-
мые невероятные!

Невозможное 
возможно!

Такой необычной 
целью для Дмитрия 
стало его увлечение 
дайвингом. А при-
мером была история 
знаменитого фран-
цузского пловца с 
ампутациями рук и 

ног Филиппа Круазона, кото-
рый переплыл все проливы 
между пятью континентами 
планеты и совершил таким 
образом кругосветное путе-
шествие. Круазон поставил 
мировой рекорд погружения 
на 33 метра в закрытой воде. 
Дмитрий решил достичь боль-
шего! Целью стало погруже-
ние на 40 метров в открытой 
воде - в Красном море - и са-
мостоятельно, без поддерж-
ки инструкторов. И Дмитрий 
достиг своей цели! Рекорд 
Дмитрия Павленко был за-
фиксирован Ehandicap World 
Records - организацией, реги-
стрирующей мировые дости-
жения атлетов с инвалидно-
стью в неолимпийских видах 
спорта.

«Дайвинг для людей с инва-
лидностью - вполне реализу-
емое событие, - считает Дми-
трий Павленко. - А мировой 
рекорд расширит представле-
ния о человеческих возмож-
ностях и станет дополнитель-
ной мотивацией для людей, 
переживших травму. Мой ре-
корд - это иллюстрация того, 
что даже без явных возмож-
ностей можно добиваться це-
лей и решать невозможные на 
первый взгляд задачи. В этом 
большой мотивирующий мо-
мент. У каждого есть ресурсы 
для достижения желаемого 
- нужно только хотеть и дей-
ствовать, искать пути!»

Евгения Кузнецова

Российский дайвер-инвалид
установил мировой рекорд

В 19 лет, проходя службу в армии, Дмитрий Павленко подорвался на гранате 

во время учений. Выжил, но в результате несчастного случая лишился рук и ног. 

Однако Дмитрий не из тех, кто сдается! Сегодня он - счастливый муж и отец, 

водит машину, а еще... увлекается дайвингом! Недавно Дмитрий осуществил 

свободное погружение на 40 метров в Красном море.
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Семья не воспринимает 
Дмитрия инвалидом

Дмитрий научился водить машину
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«Мой рекорд 
расширит 
представления 
о человеческих 
возможностях 
и станет 
дополнительной 
мотивацией 
для людей, 
переживших 
травму. Это 
иллюстрация 
того, что даже 
без явных 
возможностей 
можно 
добиваться 
целей и решать 
невозможные 
на первый взгляд 
задачи».
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- Лариса, «Москвички» 
для вас - особенная исто-
рия?

- Начну с того, что я себя 
считаю москвичкой. Живу 
здесь уже 33 года (сейчас 
Ларисе 58 лет. - Ред.), с этим 
городом связано множество 
счастливых моментов моей 
жизни. Это и любовь, и семья, 
и дети. И удачные проекты, 
и благополучие в профессии. 
Ну а проект «Москвички» 
дал мне возможность побы-
вать там, где я не была очень 
давно. Например, в Кишине-
ве, где прошло мое детство. 
Мы отправились в дом, где я 
жила с родителями, в школу, 
где училась. Мне устроили 
встречу с учителями, одно-
классниками. Были и эмо-
ции, и слезы. Трогательно...

- Как же вы покоряли 
Москву?

- Не скажу, 
что город меня 
сразу принял в 
свои объятия, 
вовсе нет. При-
ходилось начи-
нать с нуля и в 
профессии, и в 
быту, например, 
довольно долго 
мы с мужем и 

детьми жили в коммуналь-
ной квартире. Но это нор-
мально, с неба ничего не па-
дает, всего надо добиваться 
трудом. Ну а чтобы ощутить 
мегаполис родным, его нуж-
но просто полюбить.

- Главное - вы покорили 
телезрителей. А что сами 
смотрите по ТВ?

- Смотрю новости, «Что? 
Где? Когда?», «Голос». Лю-
блю жанр интервью. Сле-
жу за тем, как работают в 
кадре ведущие, что хорошо 
удается, а что и не очень 
(в качестве примеров для 
студентов). Люблю фильмы 
об искусстве, все то, что яв-
ляется пищей для размыш-
лений, а также не позволяет 
душе ожесточаться. А чего 
хотелось бы на телевидении 
- побольше искренности и 
глубины. И чтобы не повы-

шали голос в кадре. Теле-
видение же сейчас кричит, 
иногда очень громко. Но 
это порой только огорчает и 
раздражает аудиторию. Как 
бы то ни было, я считаю, 
должна оставаться высокая 
цель - формировать пози-
тивное сознание, культуру 
народа. Чтобы людям хоте-
лось жить, любить, мечтать, 
побеждать и радоваться.

- То есть вы бы не ста-
ли вести скандальное ток-
шоу?

- Мне не нравится, когда 
все говорят одновременно. 
Я люблю видеть глаза со-
беседника, умеющего слу-
шать. И сама люблю слу-
шать, если человек говорит 
умные, здравые вещи. Когда 
же кричат, не слышат друг 
друга - это не мой формат. Я  
человек миролюбивый и не 
настолько прямолинейный.

- А политические шоу?
- Тоже не мое. Я далека от 

политики.
- С некоторых пор вы пе-

рестали вести программу 
«Доброе утро». Не скучае-
те по ней?

- 27 лет говорить теле-
зрителям «доброе утро» 
на все регионы, страны и 

континенты, так много не 
спать в своей жизни... Пусть 
кто-то повторит мои дости-
жения. (Улыбается.) А по-
том должны все-таки про-
исходить перемены, в них 
есть много хорошего, пози-
тивного. Мне нравится моя 
жизнь, она сейчас немножко 
другая, чем в пору работы в 
«Добром утре», но не стала 
менее интересной и увлека-
тельной. Я остаюсь в штате 
федерального канала. Но 
теперь чаще приглашают 
в качестве эксперта, героя. 
Нет такого напряженного 
графика, как раньше. Езжу 
в командировки. Консуль-
тирую по имиджу, провожу 
тренинги. Преподаю мастер-
ство телеведущего.

- Чему учите студентов 
в первую очередь?

- Все на самом деле прихо-
дят в эту профессию за бла-
гополучием, узнаваемостью, 
красотой, легкостью, уме-
нием общаться... А каждая 
симпатичная девушка меч-
тает стать известной телеве-
дущей. Все очень одинаково. 
Но на первом же занятии я 
рассказываю, что профессия 
эта непростая, в ней множе-
ство подводных камней. Это 
и изнурительные съемки, и 
ненормированный рабочий 
день, и огромная ответствен-
ность. Все то, что остается за 
кадром. Успех не может сва-
литься на голову в один миг, 
это в любом случае труд. Об 
этом и рассказываю студен-
там. Чтобы понимали: если 
останутся в профессии, их 
ждет сложная, но интересная 
и яркая жизнь.

- Лариса, а что говорят 
вам люди, увидев на улице?

- Очень теплые слова. 
Говорят, что именно такой 
меня и представляли. Не то 
что в кадре один человек, а в 
жизни другой, нет, в жизни я 
такая же, как на экране. Во-
обще телевидение способно 
очень сильно согревать души 
и сердца. И совершенно так 
же способно озлоблять. Я - 
за первое. Чтобы согревало.

Виктория Катаева

 

Новость о снятии с эфира 
врачебно-развлекательного 
сериала «Практика» оставила 
всех поклонников этого теле-
продукта в глубокой задум-
чивости. Самым интересным 
остается вопрос о причинах 
такой резкой смены «коней на 
переправе».

Честно говоря, не думаю, 
что дело в качестве самого 
продукта. Если бы наши теле-
каналы принимали решение, 
опираясь на качество, у нас 
была бы совсем иная, так ска-
зать, картинка. Телесериал 
«Практика» не хуже и не луч-
ше другого подобного контен-
та. Да, франшиза. Да, ничего 
оригинального. Да, персонажи 
самовыражаются странно - 
каким-то неживым канцеляр-
ским языком - и зачастую ведут 
себя, как картонные манеке-
ны. Но разве не такие все наши 
телесериалы? Более того, в 
каком-то смысле «Практика» 
даже превосходит по качеству 
своих многочисленных «со-
братьев». Здесь есть и жизнь, и 
слезы, и любовь. Плюс к тому 
почти реальные истории из 
почти медицинской практики. 
Мы все любим такие сюжеты, 
а в «Практике» нам еще доба-
вили чуть-чуть перца. Я имею 
в виду детективную составля-
ющую сериала.

Детективная медицина во-
шла в моду еще в эпоху незаб-
венной «Скорой помощи» - я, 
конечно, имею в виду амери-
канский оригинал. Подавать 
зрителю медицинские голо-
воломки так, словно болезнь 
- преступник, а доктор - следо-
ватель, оказалось удивительно 
эффективной идеей. Со вре-
менем эта идея превратилась 
в отдельный жанр, который 
подарил нам «Доктора Хауса» 
и «Анатомию Грей». В этом 
смысле «Практика» вполне от-
вечает требованиям жанра. В 
начале каждой серии мы име-
ем хук, в конце серии - развяз-
ку. Да, загадки предсказуемы, 
разгадки очевидны. Но если не 
слишком приглядываться, то 
вполне интересно. Во всяком 
случае, не хуже, чем у других. 
Так почему же закрыли показ?

Может быть, дело как раз в 
том, что руководство Первого 
канала больше не готово до-
вольствоваться этим «не хуже, 
чем у других»? Может быть, 
хрестоматийная типичность 
представленных персонажей 
их смутила наконец? Решили 
переработать текст, перепи-
сать твисты?.. Боюсь, я снова 
размечталась. Такого рода ре-
шения на нашем телевидении 
принимаются только в связи 
с коммерческой необходимо-
стью. Это у французов чуть 
что не так - «ищите женщи-
ну». А у нас все по-простому - 
«ищите деньги...»

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяно
й  

         Ве
денской

ПОРОЧНАЯ 
«ПРАКТИКА»

В последние годы Гурчен-
ко общалась с Ахмадовым 
очень плотно - были со-
вместные фотосессии, кли-
пы, фильмы. И Аслан видел, 
что актрисе тяжело.

- Меня часто спраши-
вают, почему Люся ушла, 
- вздыхает он. - Да потому, 
что это был очень слож-
ный период в ее жизни, ей 
было трудно воспринимать 
происходящее вокруг, она 
очень устала. Однажды Гур-
ченко сказала мне: «Ты зна-
ешь, Аслан, все, что я делаю, 
вообще никому не нужно!»

Подобные мыс-
ли стали посещать 
актрису после того, 
как она решила за-
писать аудиовер-
сию своей книги 
«Мое взрослое 
детство». Людмила 
Марковна долго 
сомневалась: нуж-
но ли? Но покой-
ный ныне Виталий 
Вульф уговорил ее. 
Он был убежден, что «сам 
факт прихода Людмилы 
Гурченко на радио как ис-
полнителя собственного 

сочинения беспрецедентен 
и не может не стать собы-
тием в культурной жизни 
России». Но издательства 

не верили в успех этой за-
писи и отказывались изда-
вать ее.

- В этой книге она расска-
зала о наиболее сложных 
моментах в своей судьбе, ко-
торые ей заново пришлось 
пережить, сидя перед ми-
крофоном в студии. И это - 
самое сокровенное, чем она 
поделилась, - оказалось ни-
кому не нужным. Это очень 
подкосило Люсю, - уверен 
Ахмадов.

Как говорят, Людмила 
Марковна завещала, что-
бы посмертный макияж ей 
сделал именно любимый 
друг Аслан. При жизни 
она тщательно готовилась 
к появлению на публике, 
продумывала каждую де-
таль. Быть безупречной 
актрисе хотелось и на по-
следнем появлении перед 
публикой.

Иван Попельнюхов

Тайна смерти ГУРЧЕНКО

Лариса Вербицкая приняла участие в 
новом проекте «Москвички» телекана-
ла «Домашний». Героини - успешные, 
известные женщины. Все они когда-то 
решили изменить свою жизнь и отпра-
вились покорять Москву. О городе, ко-
торый «слезам не верит», современном 
ТВ и подводных камнях телевизионного 
закулисья - наш разговор с Вербицкой.

ЛАРИСА ВЕРБИЦКАЯ: 
«Телевидение сейчас 
кричит, а должно нести
                          культуру»

Аслан Ахмадов - режиссер клипов Лолиты и Киркоро-
ва, участник пятого сезона шоу «Голос», муж украин-
ской певицы Ирины Билык и друг покойной ныне 
Людмилы Гурченко. Он точно знает, почему 
Людмилы Марковны не стало так рано.
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На счету 
у Галины Польских 

более 150 фильмов. 
Первую свою главную 

роль она получила 
аж 55 лет назад - 
в картине «Дикая 

собака динго». 
Но, в отличие от многих 

сверстников-коллег, 
сумела остаться 
востребованной 

в XXI веке и сейчас 
продолжает работать 

практически 
без выходных. Потому 

что, как говорит, 
до сих пор получает 

удовольствие от того, 
что делает.

Встретиться с актрисой 
нам удалось на съемках те-
левизионного сериала «Хо-
рошая жена», где она играет 
маму героя Александра До-
могарова. Во время переры-
ва Галина Александровна с 
удовольствием поговорила 
с нами не только о кино, но 
и о своей частной жизни.

«За всю жизнь 
ни разу не была 
в отпуске»
- Галина Алексан-

дровна, у актеров 
разное отношение к 
съемкам в сериалах. 
Вы лично чем руко-
водствуетесь, когда на 
предложение о съемке го-
ворите да или нет?

- Всегда в первую очередь 
смотришь, о чем кино, что 
прописано в сценарии, какая 
там история. Интересно ли 
это, будет ли смотреть зри-
тель? Обдумываешь все. Что 
касается «Хорошей жены», 
то меня сначала зацепило 
содержание. Кроме того, 
я узнала, какая съемочная 
группа будет, кто кого будет 
играть. Это тоже важно, ведь 
столько времени придется 
быть вместе на одной пло-
щадке.

- Знаю, что вы парал-
лельно снимаетесь еще в 
одном проекте...

- Это тоже сериал, пойдет 
на телеканале «Домашний», 
называется «Родительский 
комитет». Он о школе. Эта 
тема немного подзабыта в 
нашем кино: сейчас мало 
снимают о школах, учениках, 
родителях... Я там играю зав-
уча, у моей героини - разные 
проблемы, которые необхо-
димо решать. А нравится эта 
история тем, что наконец-
то обо всех этих важных 
школьных моментах будут 
рассказывать зрителям.

- То есть у вас сейчас и 
дня свободного нет?

- Да, очень тяжелый пери-
од. Все же съемки в двух се-
риалах одновременно - дело 

непростое: день - в этом, день 
- в том. Без перерывов. У 
меня даже в молодости тако-
го не было, а сейчас же надо 
делать поправку на возраст... 

Но так сложилось, и я этому 
рада. Ну то есть не тому, что 
тяжело, а тому, что есть ра-
бота, что меня приглашают 
участвовать в съемках. Как 
видите, справляюсь.

- А когда наконец по-
явится свободный день, как 
будете отдыхать?

- Приведу себя в порядок 
- все-таки все женщины вес-
ной любят преображаться... 
Разберу свой гардероб. По-
том у меня же еще есть дача. 
Съезжу, проверю, как там 
дела обстоят. Но раньше на-
чала лета туда, видимо, не 
попаду: съемки будут про-
должаться до конца мая.

- На даче что-то сажае-
те, выращиваете?

- Нет, я не огородник. Не-
обходимо время, чтобы что-
то выросло: посадить, по-
ливать, ухаживать. За всем 
этим смотреть нужно - полу-
чается, что надо практически 
жить на даче. У меня нет на 
это времени. Так что у нас на 
даче есть просто газоны и 
различные кустарники.

- А как любите отды-
хать? На берегу моря с лю-
бимой книжкой?

- Я даже не знаю, что та-
кое отдых. Сколько прора-

ботала - а я рано стала сни-
маться - и ни разу не была в 
полноценном отпуске. От-
дых у меня иногда случает-
ся на съемках. Смотришь по 
сценарию, что натура будет 
хорошая, например в Кры-
му или в Сочи. Думаешь: 
как здорово, значит, есть на-
дежда выбраться хоть в вы-

ходной день на море. А так, 
чтобы специально куда-то 
поехать, взять путевку, 
собрать чемодан... Нет, я 
даже не знаю, как это де-
лается. Такого у меня ни 
разу не было.

- Серьезно? То есть вы 
самый настоящий трудо-

голик?
- Точно. Работа - съемки и 

спектакли - основная часть 
моей жизни.

«Раньше в актерах 
была какая-то 
загадка...»
- Вас приглашают в те-

левизионные проек-
ты, шоу?

- Вот недавно 
получила пригла-
шение на один цен-
тральный телеканал 
в очень популярную 
передачу. Хотят, 
чтобы я все о своей 
жизни рассказала. 
Уже даже продюсер 
написал мне боль-
шое письмо. Но я 
отказалась - даже не 
знаю почему... Ког-
да я училась, а по-
том стала работать, 
была какая-то за-
гадка в актерах, тай-
на. К нам относились как к 
чему-то особенному. Теперь 
ничего этого нет. Телевиде-
ние рассказало все о каж-
дом: кто с кем, почему, когда, 
зачем. Жизненные разборки 
в актерских семьях обсуж-
дают всей страной... Я пони-
маю, что сейчас все гонятся 
за рейтингами, но нельзя же 
до такой степени. Мне, на-
пример, неинтересно смо-

треть, кто кого обманул, кто 
у кого что украл. Лучше по-
кажите нам что-то содержа-
тельное и красивое - это бу-
дет и приятнее, и интереснее, 
и полезнее.

- Но кому-то интересно и 
такое - ведь не зря у таких 
передач действительно вы-
сокие рейтинги.

- Знаете, раньше у каждо-
го подъезда стояли лавочки, 
сидели бабушки. Они уже 
с утра выходили - и начи-
налось: «О, вышла Танька с 
третьего этажа. Ты знаешь, 
вчера к ней Толька приходил, 
пьяный. А вот эта беременна 
и не от мужа - сейчас у них 
пойдут скандалы...» Вот они 
про всех знали. Кто чего при-
нес, кто как оделся, кого из-
били, у кого милиция была, 
кто за свет не платит...

- Теперь, получается, ла-
вочки с бабушками переме-
стились на экран?

- Да, так и есть. Но это не 
говорит о том, что это хоро-
шо.

- Но согласитесь, сейчас 
артисты стали ближе к 
людям, доступнее. У мно-
гих есть личные странички 
в социальных сетях, где они 
сами рассказывают ново-
сти о себе. У вас есть та-
кая?

- Есть одна. Но там толь-
ко друзья-актеры, с которы-
ми я снималась. Так, иногда 
переписываемся, выклады-

ваем фотографии, поздрав-
ляем друг друга. Но не более 
того.

- Как же при вашей за-
нятости находите вре-
мя на общение с близкими 
людьми?

- А они все при мне. Кста-
ти, старшая дочь Ирада 
работает здесь вторым ре-
жиссером. Но это случайно 
вышло. Обычно я не рабо-
таю с родными - первый раз 
так получилось...

- Многие говорят, что 
с близкими сложнее рабо-
тать...

- Есть такое: страх, стесне-
ние, зажатость... Когда мои 
дочки были маленькими и я 
брала их с собой на съемоч-
ную площадку, то говорила, 
например, костюмеру, чтобы 
она подальше с ними ушла 
гулять, лишь бы они не виде-
ли, как я играю. Тоже стесня-
лась...

- Сейчас вам что ближе - 
кино или театр?

- Тут нельзя сравнивать. Я 
раньше вообще была как-
то против театра. Когда 
окончила ВГИК, сразу по-
думала: в театр ни за что не 
пойду, только в кино. Мне 
казалось, что театр - это что-
то такое условное. Но на-
ступили сложные времена: 
во время перестройки было 
мало работы, и тогда многие 
киноактеры обратились к 
антрепризам. Я тоже стала 
пробовать себя в этом деле 
и постепенно втянулась, ста-
ло нравиться. Сейчас театр 
возрождается, народ идет на 
спектакли, а иногда просто 
посмотреть на актеров: хо-
чется увидеть нас не на экра-
не, а вживую, наяву.

- А вы спокойно отно-
ситесь к своей популярно-
сти? Как реагируете, когда 
поклонники просят сфото-
графироваться с ними? 

- Нормально реагирую. 
Как же я могу обидеть сво-
его зрителя, отказать ему? 
Хочет он сняться со мной - 
пожалуйста, я с удовольстви-

ем это сделаю. И 
на вопросы по-
сле спектакля 
отвечу... Есть, 
конечно, актеры, 
которые отказы-
ваются, которым 
это не нравится. 
Ну их тоже надо 
понять: ты толь-
ко что отснялся, 
к тебе подошли с 
такой просьбой, 
и ты понимаешь, 
что человек бу-
дет эту фото-
графию кому-то 
показывать, хва-
литься. И еще 

ведь неизвестно, как ты по-
лучишься на этом снимке. 
Кто-то может сказать: «Это 
она? Такая старая стала? О 
ужас!» Но я и на такие вещи 
спокойно реагирую. Потому 
что все хорошее будет хра-
ниться, а все плохое - в том 
числе и плохие фотографии 
- затеряется и забудется...

Валерия Хващевская

Галина ПОЛЬСКИХ:«Я не знаю, что такое отдых»
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В сериале «Хорошая жена» с Александром Домогаровым
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Выступление на юбилей-
ном концерте Ильи Резника в 
конце марта стало настоящей 
сенсацией - Примадонна спе-
ла аж семь песен, чего с ней 
давненько не случалось. 

Но теперь Пугачева и вов-
се разошлась! Намедни Жен-
щина, которая все еще поет, 
дала практически сольник в 
Михайловском замке Санкт-
Петербурга по случаю меж-
дународного юридического 
форума. Свое выступление 
АБ начала словами: «Я вам 
честно скажу, что эти песни я 
редко пою, у меня уже новая 
программа. Я ее всю жизнь 
собираю. Вряд ли вам новая 
программа нужна, но я попро-
бую на 70 лет что-то спеть. А 
что, бабушку никто уже не 
обидит - будут все сидеть и 
хлопать».

И действительно, новая про-
грамма, которую так вскользь 

упомянула артистка, на самом 
деле готовится. В апреле 2019 
года Пугачева планирует дать 
большой концерт по случаю 
своего 70-летия.

- Следующий год у Аллы 
юбилейный. Думаю, она вер-
нется на сцену. Она хороша! 
- не сомневается поэт Илья 
Резник.

К нему-то за новым хитом 
и обратилась Примадонна.

- Илюша, я очень прошу, 
чтобы к моему юбилею в бу-
дущем году ты написал пес-
ню, - попросила она автора 
своих золотых хитов.

Впрочем, у Аллы Бори-
совны имеется и другой 
любимый автор. Кстати, 
не менее плодовитый. Речь 
о Михаиле Гуцериеве, ко-
торый на днях отмечал в 
Кремле свой юбилей. В ре-
пертуаре Пугачевой уже 
есть две песни Гуцериева - 
«Тянет сердце руки» и «Не 
звони». Их она исполнила на 
творческом вечере поэта и 
бизнесмена. И надеется, что 
взаимовыгодное сотрудни-
чество продолжится.

- Михаил Гуцериев сыграл 
в моей жизни особую роль, 
- признается певица. - Я же 
давно не пела. А в прошлом 
году должна была ехать на 
«Новую волну», там каж-
дый день надо что-то петь. 
И пребывала в отчаянии: 
петь нечего, новых песен 
нет. Вдруг мне присыла-
ют эти два текста. И так 
они попали под мое на-
строение! Я много лет 
тянула руки и просила: 
«Любви, любви!» И про 
«Не звони» Гуцериев 
угадал. Есть тут один, 

все звонит мне... Не 
звони мне, любимый, 
все в прошлом... Ну 
и, конечно, я надеюсь, 

что этот молодой че-
ловек, а Гуцериев для 
меня молод (поэту 60 
лет, а певице 69. - Ред.), 
еще напишет для меня. 
Хотя не скрою, я очень 
придирчивая.

А 10 ноября при-
дирчивая артистка 
будет петь в «Олим-
пийском» на 50-ле-
тии Леонида Агути-

на.
- Я решил собрать 

на сцене три десятка 
очень знаменитых, 
серьезных, мощных 
артистов - своих 
друзей, - рассказал 
он. - Среди них - 
Шнуров, Баста, 
Маршал, Пресня-
ков и, конечно, 
Алла Борисов-
на.

Когда-то Пугачева пред-
ставляла Агутина на своих 
«Рождественских встречах». 
И теперь вот такой ответный 
реверанс.

Напомним, что официаль-
но со сценой Пугачева попро-
щалась в 2009 году. «Первая 
причина ухода - это здоровье, 
сердце не очень позволяет 
мотаться туда-сюда на па-
роходах, самолетах и других 
видах транспорта», - пояснила 
тогда Алла Борисовна. Вто-
рым фактором она назвала 
недовольство собственным 
голосом - певица призналась, 
что «голос подсел и уже не 
может выразить тех инто-
наций, которые хотелось бы 
донести до слушателей». Од-
нако пенсия в нашей стране 
не очень «строить и жить по-
могает». Песня - другое дело. 
Тем более от Пугачевой!

Иван 
Попельнюхов
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Лайма 
Вайкуле:

«Нам пора 
готовить 

смену»
Лайма Вайкуле каждый 

год собирает почти всех 
российских звезд в 

Юрмале. Любопытно, что к 
самой стильной и улыбчивой 

певице постсоветского 
пространства они 

приезжают практически 
бесплатно. Наверное, 

Вайкуле знает какое-то 
заветное слово...

- Лайма, какими прин-
ципами вы руководству-
етесь в жизни?

- Всю жизнь была чест-
на перед собой и другими, 
исповедовала принцип «не 
врать». Все мои ошибки и 
успехи - все было сделано 
сознательно. И мне ни за 
что не стыдно.

- Вам 64 года, вы этого 
не скрываете. При этом 
выглядите потрясающе. 
В чем секрет?

- Мой крестный гово-
рил, что люди изначаль-
но были рождены, чтобы 
жить 500 лет. Я думаю, что 
мы сейчас стоим на пороге 
именно этого, если, конеч-
но, политики ничего не ис-
портят. Ну хорошо, не 500, 
а 100 с лишним люди бу-
дут жить точно, для этого 
есть все возможности. Что 
касается меня, то я крити-
чески к себе отношусь, у 
меня миллион подруг, ко-
торые выглядят лучше.

- Алла Пугачева не-
много старше вас, но 
тоже старается обма-
нуть годы. Увидим мы 
ее на вашем традицион-
ном летнем фестивале 
«Рандеву» в Юрмале? В 
прошлом году, помнится, 
Алла Борисовна в один 
из дней была в зале, а ее 
муж Максим Галкин вы-
ступал.

- Специально Аллу я 
не звала, просто спроси-
ла, когда она собирается 
быть в этом году в Юр-
мале. Сказала, что в авгу-
сте. Просто они хотят для 
детей теплую воду, а в ав-
густе в Юрмале море осо-
бенно хорошее. У Аллы 
ведь теперь появилась 
альтернатива Рижскому 
взморью - дом на Кипре. 
Хотя зря они хотят туда 
мотаться, там бывают 
сильные и холодные ве-
тра, которые отравляют 
все на свете. Может, из-за 
этих ветров они быстрее 
доберутся до Рижского 
взморья.

- Кто доберется точ-
но, мы знаем: в афише 
имена артистов, на чьи 
концерты в России се-
годня практически не 
попасть, - Андрей Мака-
ревич, Нино Катамадзе, 
Верка Сердючка... По-
следняя, кажется, вооб-
ще уже не гастролирует. 

И все из-за распрей поли-
тиков...

- Политика моего фе-
стиваля - быть вне поли-
тики, объединять людей 
и разные культуры при 
помощи музыки. Поэто-
му, например, в прошлом 
году у меня пели Вахтанг 
Кикабидзе (в Россию он 
принципиально не приез-
жает с 2008 года после со-
бытий в Южной Осетии. 
- Ред.) и Нани Брегвадзе. 
А Андрей Данилко - мой 
давний хороший друг, я ча-
сами могу говорить с ним 
по телефону, ну как могла 
его не позвать?!

- Филипп Киркоров и 
Лолита, которых вы за-
звали в этот раз, счита-
ются одними из самых 
высокооплачиваемых 
артистов. Откуда у вас 
деньги на гонорары им?

- А я никому не пла-
чу. Вернее, даю чисто 
символические деньги, 
о которых даже смеш-
но говорить, ибо любой 
труд должен быть возна-
гражден. Я со всеми дру-
жу - каждого обзвонила 
и пригласила приехать. 
Оплачиваю им только до-
рогу фактически.

- Сегодня появляет-
ся огромное количество 
молодых исполнителей, 
групп. И вы даете им шанс 
проявить себя. Скажите, 
что нужно, чтобы стать 
большой звездой?

- Некоторые хорошо 
поют. Другие отлично вы-
глядят. Третьи умеют по-
дать себя и вызвать вокруг 
своего имени ажиотаж. Но 
настоящий большой ар-
тист - тот, в котором соче-
таются и проявляются все 
эти качества. К счастью, 
среди молодых вижу мно-
го интересных личностей, 
которые непременно вы-
растут в больших звезд. Ну 
а я помогу, чем могу. Нужно 
же готовить смену нашему 
поколению. (Смеется.)

И.П.

«Бабушку никто уже 
не обидит»
Алла Борисовна прямо-таки зачастила с выходами 
на сцену. Столько лет почти не пела - и на тебе: три 
подряд больших концерта, в которых Пугачева стала 
настоящим гвоздем программы. Не иначе как готовится к 
триумфальному возвращению!
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Скандалы в доме Буйно-
вых происходят часто, и в 
каждом виноват муж. Он все 
делает не так: говорит, поет, 
одевается. Недавно, напри-
мер, певцу в Италии понра-
вились штаны с лампасами 
- а-ля казаки.

- Пришлось покупать их 
тайно, чтобы жена не видела, 
иначе не одобрила бы, - го-
ворит Буйнов. - Она считает, 
что лучше знает, как мне оде-
ваться. Заказывает все по ин-
тернету и ставит меня перед 
фактом.

Парадоксально, но хруп-
кая Алена Буйнова норовит 
руководить даже ремонтом в 
доме.

- Я ей говорю, что лучше 
знаю, где проходят трубы, как 
починить насос или расшири-

тельный бачок, но Алена все 
равно вмешивается, - жалует-
ся Александр. - На этой почве 
мы часто скандалим, Алена 
кричит на меня: «Ну куда ты 
лезешь?!»

Главное же, о чем Алена 
Буйнова просит знаменитого 
супруга, - это не болтать о ней 
в интервью репортерам, а то 
снова что-то брякнет лишнее. 
Но, судя по всему, Александр 
неисправим, и новой домаш-
ней сцены ему не избежать.

И.П.

Александр Буйнов пожаловался... на собственную 
супругу. Говорит, жена постоянно устраивает
 ему сцены.

«С женой постоянно 
скандалим»

Певица Жасмин вернулась с Каннского кинофестиваля. 
Своими впечатлениями она поделилась с «МН».

- Поездка была очень 
насыщенной, - улыбается 
певица. - Я там на русском 
языке пообщалась с Мил-
лой Йовович, сделала сел-
фи с Пэрис Хилтон...

Многие участники глав-
ного киносмотра Европы, 
правда, счита-
ют, что он 
был бедно-
ват - без 
б ы л о г о 

размаха, пафоса и шика. Но 
Жасмин это не смутило.

- Я ехала туда ради ат-
мосферы, настроения, про-
гулок по знаменитой набе-
режной Круазет, - говорит 
она. - Многие русские ту-
ристы узнавали меня, под-
ходили, здоровались. Был 
и неприятный момент: я в 
Каннах простудилась - пла-
тье было слишком откры-
тое. Ну да что поделать, 
такая доля у артиста.

Поездка на Каннский 
кинофестиваль - меропри-
ятие довольно затрат-

ное. Но ведь и Жасмин 
- девушка отнюдь не 

бедная. У нее при-
личные гонорары, 

к тому же супруг 
артистки очень 
состоятельный 
бизнесмен.

- Деньги - ерун-
да, главное - впечат-

ления и эмоции, - уве-
рена певица.
Кстати, несмотря на 

свой звездный статус, она 
знает, как живут простые 
люди.

- В дорогие супермар-
кеты я не хожу, - говорит 
артистка. - Зачем пере-
плачивать? Я не люблю 
пафос, не сорю деньгами. 
Хлеб, например, мы по-
купаем в самом обычном 
ларьке у дома. Иногда от-
правляю за ним дочь Мар-
гариту, у нее есть свой ко-
шелечек. Хотя хлеб у нас 
в семье мало кто ест, его 

может и не быть. Зато ке-
фир в холодильнике стоит 
всегда. А всякие гастро-
номические изыски я не 
люблю, предпочитаю про-
стую здоровую фермер-
скую еду.

Иван Попельнюхов

Жасмин отказалась 
от элитных магазинов

Как рассказала нам Вик-
тория Токарева, Георгий Да-
нелия звонит ей три раза в 
неделю и они подолгу разго-
варивают.

- Думаю, ему необходимо 
прикоснуться памятью к про-
шлому, к тому куску времени, 
когда мы работали вместе, 
- говорит Виктория Самой-
ловна. - Как-то он мне сказал: 

«Видимо, мы сделаны из од-
ного и того же теста. Когда 
ты находишься в моем про-
странстве, я становлюсь гени-
альным».

Уже при первом знаком-
стве Данелия показался ей ге-
нием. И Токарева тоже сразу 
ему приглянулась: симпатич-
ная женщина, а как сценарист 
и вовсе незаменима. Доста-
точно сказать, что режиссер 
лично приглашал Викторию 
на картину, а многое из пер-
воначального сценария они 
переделывали уже по ходу 
съемок.

«Когда он уходил с пло-
щадки, как будто солнце 
скрывалось за тучи», - вспо-
минала Токарева совмест-
ную работу. Об их взаимном 
чувстве было известно всем 
окружающим, ведь они его 
особо не скрывали. Более 

того, коллеги по фильму рас-
сказывали, что об этом рома-
не в то время судачила едва 
ли не вся Москва. Но Викто-
рия была замужем, а Георгий 
женат...

- Ну как я могла привести в 
дом чужого для дочери дядю, 
она ведь так всегда любила 
отца, - вспоминает о том вре-
мени Токарева.

Да и мать 
Д а н е л и и 
была резко 
против от-
ношений 
сына со сценаристкой. 
Несколько лет спустя Вик-
тория Токарева написала о 
своей любви повесть «Дере-
во на крыше», где рассказала 
обо всех участниках этого 
любовного многоугольни-
ка. Больше всех досталось, 
конечно же, жене Данелии - 
актрисе Любови Соколовой. 
В повести ее звали Вера: «Ее 
назвали Матрена, но с таким 
именем как проживешь? Во-
круг сплошные Искры, Кла-
ры, Вилены и Сталины... В 
паспорте оставили как есть 
- Матрена, а между собой 
стали звать Вера. Коротко 
и ясно». А фамилия у геро-
ини - Лошкарева. Лошара, 

в общем. «Ролей не предла-
гали, только эпизоды. Жить 
негде. Зарплата - стыдно про-
изнести. Одно название - ак-
триса... Время от времени ее 
приглашали как типаж, она 
играла простых и положи-
тельных. Никаких...»

О произведении Токаре-
вой Данелии, конечно же, 
стало известно - рассказали 
друзья. Он отреагировал спо-
койно, спросил только: «Руга-
ется? Нет? Ну и хорошо».

Кстати, о своих отношени-
ях с Викторией Данелия тоже 
рассказал. В 1979 году он снял 
фильм «Осенний марафон» с 
Олегом Басилашвили в глав-
ной роли. Роль любовницы 
отдал Марине Нееловой. В 
то время говорили, что она 

сыграла женщину, 
очень похожую на 
молодую Викторию 
Токареву. Писательни-
ца, впрочем, с этим се-
годня не согласна:

- Кто была эта де-
вочка-героиня? Маши-
нистка. А я все-таки уже 
тогда была писателем и 
сценаристом, а это не то 

же самое.
Тем не менее сам роман с 

Данелией Виктория Самой-
ловна вспоминает тепло. Ни 
о чем не жалеет. И сегодня с 
большой любовью говорит о 
Георгии Николаевиче.

- А кто вокруг него остал-
ся? Никого, кто бы понимал 
по-настоящему. Ему скоро 88 
лет, почти все родные люди 
уже ушли, - вздыхает Токаре-
ва. - Но для меня он и тогда, 
и теперь - один и тот же. Я 
очень люблю сдержанных, 
молчаливых, мрачных и ге-
ниальных. Таких, как Дане-
лия!

Дина Райдер

Токарева рассказала 
о романе с Данелией
Фильму «Мимино» не так давно исполнилось 40 лет. 

Ленту полюбила вся страна, а режиссер Георгий 
Данелия и писательница Виктория Токарева во время 

совместной работы полюбили друг друга. До загса 
соавторы так и не дошли, однако даже сейчас, когда 
Георгию Николаевичу и Виктории Самойловне за 80, 

они по-прежнему необходимы друг другу.
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Кикабидзе, Токарева, Мкртчян и Данелия - 
лауреаты Московского кинофестиваля

Георгий Данелия
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Зоопарк в подарок
Между политиками особенно популярна традиция дарить животных. Порой в качестве презента выступают достаточно экзотические экземпляры. 

Удалось удивить подар-ком бывшему президенту Молдавии Владимиру Во-ронину, преподнесшему Владимиру Путину живого крокодила. Свой поступок политик объяснил тем, что президент России, как и 

рептилия, никогда не сдает назад, двигаясь исключи-тельно вперед.
Но самым знаменитым живым подарком одного руководителя государства другому стал живой осетр, преподнесенный в 1964 году главой СССР Никитой Хру-щевым премьер-министру Норвегии Эйнару Герхард-сену. Осетра передали в Бер-генский зоопарк, где рыба прожила до 1998 года, ока-завшись не только долгожи-телем, но и самым извест-ным осетром планеты.

А самыми большими лю-бителями живых подарков слывут лидеры Китая.  На-чиная с 1970-х годов про-шлого века руководство КНР предпочитает дарить международным партнерам исключительно панд как символ Китая.

пр

Во время офици-
ального визита пре-
мьер-министра Индии 
Нарендры Моди в 
Москву в декабре 2015 
года Владимир Путин 
преподнес гостю ру-
кописную страницу 
из дневника Махатмы 
Ганди, а также бен-
гальский меч XVIII 
века, ранее принад-
лежавший династии 
Наджафи.

Бесценный по-
дарок получила от 
Владимира Путина в 
2016 году президент 
Южной Кореи Пак 
Кын Хе. Им оказа-
лось последнее ново-
годнее пожелание 
отца Пак Кын Хе, 

адресованное нации в 
1979 году. Генерал Пак 
Чжон Хи, руководив-
ший Южной Кореей с 
1962 по 1979 год, был 
убит. В качестве ново-
годней традиции Пак 
Чжон Хи ежегодно 
записывал четыре 
иероглифа, символи-
зирующие его поже-
лание нации в насту-
павшем году. В 1979 
году генерал начер-
тал иероглифы, кото-
рые переводились как 
«через сплоченность 
народа давайте дви-
гаться вперед». После 
убийства главы Юж-
ной Кореи реликвия 
долго кочевала по 
свету, пока не была 
специально выкупле-
на представителями 
России, чтобы быть 
переданной в каче-

стве символического 
подарка Пак Кын Хе.

В свою очередь, 
президент Венесу-
элы Николас Мадуро 
был растроган до 
слез, получив в дар 
от президента Рос-
сии копию клинка 
освободителя Ла-
тинской Америки 
Симона Боливара. 
Неудивительно, 
что внимание пре-
зидента России так 
ценится по всему 
миру, ведь он, как ни-
кто другой, с особой 
тщательностью, вни-
манием и изучением 
местных традиций 
выбирает подарки 
руководителям дру-
гих стран.

Но и нашего пре-
зидента стараются 
удивить подарками. 

Пожалуй, самый 
оригинальный под-
готовил в 2013 году 
председатель КНР 
Си Цзиньпин - он ис-
полнил песню Happy 
Birthday to you, а по-
могал ему в этом 
президент Индоне-
зии Сусило Бамбанг 
Юдойоно (тогда в 
свой день рождения 
Путин находился в 
Индонезии на самми-
те АТЭС).

Сувениры со смыслом
На фоне смешных, нескромно дорогих или даже обидных даров мировых лидеров выгодно выделяются подарки Владимира Путина. Он старается преподнести сувениры своим иностранным коллегам с глубоким философским подтекстом.

В том случае если бы голод-
ные рептилии вдруг съели пре-
зидента США, его семья полу-
чила бы страховку в 50 тысяч 
долларов. Несмотря на то что 
представить обстоятельства, 
при которых Барак Обама под-
вергся бы нападению крокоди-
лов, практически невозможно, 
президент США, как вежливый 
мужчина, поблагодарил австра-
лийскую коллегу за столь не-

обычный презент.
Своеобразно посмеял-

ся над Бараком Обамой 
премьер-министр Израи-
ля Биньямин Нетаньяху, 
преподнеся ему во время 
посещения Тель-Авива в 
2013 году накладные усы. 
В качестве объяснения 
столь необычного пре-
зента премьер-министр 
Израиля объяснил, что в 
накладных усах Барака 
Обаму не узнают в барах 

города, когда он отправится на 
прогулку. Но поскольку преды-
дущий президент США никогда 
не отличался большой любовью 
к злачным местам, данный пода-
рок выглядел как минимум не-
уместным.

По-человечески отнесся к Ба-
раку Обаме лишь саудовский ко-
роль Абдалла ибн Абдул-Азиз, 
покинувший этот свет в январе 
2015 года. За время общения с 
предыдущим президентом США 
он в общей сложности сделал 
ему подарков на 1,3 миллиона 
долларов.

главам 
государств

Ñàìûå 
óäèâèòåëüíûå 
ïîäàðêè

Одной из главных новостей 
последних недель стала 
негативная реакция 
немецкого таблоида Bild 
на великолепный букет 
цветов, преподнесенный 
Владимиром Путиным 
Ангеле Меркель во время 
ее визита в Сочи. Очевидно, 
в Европе совсем отвыкли 
от простой человеческой 
вежливости. В то же 
время розы, подаренные 
канцлеру Германии, - самый 
безобидный подарок из 
тех необычных презентов, 
которые правители стран 
дарят друг другу.
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Обмен 
любезностями

Журналисты Bild, можно 
сказать, проспали несколько 

действительно необычных 
подарков со скрытым 

подтекстом, которыми за время 
своего нахождения у власти 

успели обменяться Владимир 
Путин и Ангела Меркель. 

Во время первого 

официального визита 

фрау Меркель в Москву в 

2006 году президент России 

в качестве подарка пре-

поднес немецкой коллеге 

игрушечную плюшевую 

собаку. При этом хорошо 

известно, что в 1995 году 

Ангелу Меркель во время ве-

лосипедной прогулки покусал 

бездомный пес. С тех пор кан-

цлер Германии больше всего 

на свете боится собак.

В долгу Меркель не оста-

лась. В 2013 году на откры-

тии выставки 

промышлен-

ных новинок в 

Ганновере она 

подарила Влади-

миру Путину часы 

с кукушкой и изо-

бражением гербового гер-

манского орла. Учитывая, 

что президент России из-за 

напряженного рабочего гра-

фика порой опаздывает на 

официальные международ-

ные мероприятия, на данный 

подарок можно было бы и 

обидеться. Однако Владимир 

Путин шутку оценил и спу-

стя год... опоздал на встречу 

с Ангелой Меркель на 4 часа, 

задержавшись во время ви-

зита в Белград.

Тем не менее данные по-

дарки почему-то не вызвали 

столь острой критики в за-

падных СМИ, как невинный 

букет цветов.

Барак Обама - 
жертва презентов

А вообще, готовя подарки, мировые лидеры стараются 
блеснуть оригинальностью. Однажды премьер-министр 

Австралии Джулия Гиллард подарила бывшему 
президенту Бараку Обаме во время его посещения 

Зеленого континента страховку от... крокодилов.

л Китая.ро

. 
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Как-то неудобно получилось...
Но порой во время вручения презентов на высшем уровне 

возникают достаточно напряженные ситуации. 

Верхом бестактности, 

по мнению мировых СМИ, 

стало вручение Папе Рим-

скому Франциску во время 

государственного визита 

в Ватикан премьер-мини-

стра Израиля Биньямина 

Нетаньяху одного из сим-

волов иудаизма - семи-

свечника-меноры и книги, 

посвященной истории ка-

толической инквизиции 

в Испании, погубившей 

большое количество ев-

реев.

Неприятный инци-

дент произошел во время 

вручения госсекретарем 

США Хиллари Клинтон 

министру иностранных 

дел России Сергею Лавро-

ву символической кнопки 

перезагрузки отношений. 

На ней латиницей было на-

писано reset и peregruzka. 

Ошиблись ли американцы 

или это была преднаме-

ренная провокация, но, как 

показала дальнейшая исто-

рия, в отношениях между 

Россией и США действи-

тельно вместо перезагруз-

ки произошла самая насто-

ящая перегрузка.
Конфузом обернулся в 

2006 году подарок премьер-

министра Великобритании 

Тони Блэра на день рож-

дения президенту США 

Джорджу Бушу-младшему 

неприлично дешевого сви-

тера. Когда Буш-младший, 

попытавшись сгладить не-

ловкую ситуацию, заявил, 

что польщен тем, что Блэр 

сам выбирал подарок, тот, 

пытаясь сострить, объ-

явил, что свитер связал сам. 

Журналисты посчитали, 

что это была очень неудач-

ная шутка.Подготовил Дмитрий Соколов

Усы от Нетаньяху 
выглядели неуместно
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Энергетики - самые модные и самые скандальные 
напитки. С одной стороны, мы видим, что они по-
пулярны, с другой - их все ругают. Многие уверены, 
что от них может отвалиться поджелудочная желе-
за или печень, могут быть гипертонический криз и 
даже инсульт и инфаркт. Рассказы об этом ходят 
в народе как фольклорные страшилки. А на са-
мом деле?

От любви 
до ненависти - 
ни одного шага

Во-первых, в магазинах 
теперь продаются только 
безалкогольные энерге-
тики (чтобы понять, что 
они собой представляют, 
см. «Нашу справку»). Те же 
энергетические напитки, 
в которые был добавлен 
спирт, запретили. Но не все 
об этом знают и продолжа-
ют пребывать в уверенно-
сти, что все эти баночки-ба-
тарейки с алкоголем.

Во-вторых, несмотря на 
весь этот негатив, популяр-
ность энергетиков велика. 
Мы постоянно видим людей 
с баночками в руках в обще-
ственных местах. И это не 
только молодежь. Формиру-
ется какая-то субкультура их 
употребления. Еще их мно-
го пьют в ночных клубах и 
фитнес-центрах. Поскольку 
последние посещают те, кто 
заботится о здоровье, это ка-
жется странным. Но для них 
придумали легенду, обосно-
вывающую полезность 
энергетиков при активных 
занятиях фитнесом. Она дер-

жится на двух следую-
щих постулатах.

Первый. Кофеин, ко-
торого в энергетиках 
много, снимает уста-
лость после трениров-
ки. Такой эффект из-за 
того, что он стимули-
рует нервную систему 
и повышает тонус всего 
организма. Так же действу-
ют и другие тонизирующие 
вещества в энергетиках. И 
поэтому они полезны и пе-
ред занятиями фитнесом.

Правда это или миф? По 
сути, это допинговый под-
ход. Такое подстегивание 
организма нужно, когда 
вы идете на рекорды. При 
занятиях фитнесом оно 
лишнее и даже вредное. 
Организму приходится вос-
станавливаться после тако-
го допинга. Кроме того, это 
неполезно для сердечно-со-
судистой системы (см. «Это 
важно»), и особенно это не 
рекомендуется тем, у кого 
есть явные или скрытые 
проблемы с сердцем и сосу-
дами, склонность к колеба-
ниям давления, инфарктам 
и инсультам (это относит-
ся и ко всем, у кого были 

близкие родственники с 
такими болезнями).

Второй. Энергетики 
восстанавливают поте-
рю организмом жидкости 
после интенсивных заня-
тий. Это не так, баночки 
с энергетиками обычно 
очень маленького объема 

(250 мл), и воды в них 
для этого явно недо-
статочно. Добавьте 
мочегонный эф-
фект кофеина, ко-
торый выведение 
воды и солей из 
организма толь-

ко усиливает. А 
в составе пол-
л и т р о в ы х 
у п а к о в о к 
энергети-
ков вы 
получите 
большие 
и за-
в е д о м о 
неполез-

ные дозы 
к о ф е и н а . 

Поэтому после 
фитнеса лучше пить 
обычную воду. А если 
нагрузка была очень 
интенсивной и сошло 
семь потов, лучше вы-
пить так называемую 
лечебно-столовую ми-
нералку (это обяза-
тельно указывают на 

бутылке), в ко-

торой больше солей, чем 
в обычной столовой мине-
ралке.

А что же печень?
Главный вопрос - могут 

ли отвалиться от энер-
гетиков печень или под-

желудочная железа? Мо-
жет ли это произойти от 
одной-двух банок? Таких 
веществ, которые могут 
вызвать острое поражение 
этих органов, в энергети-
ках нет. Таким действием 
обладают очень большие 
дозы алкоголя и некото-
рые лекарства в случае 
их передозировки (самый 
типичный пример - пара-
цетамол). Еще чаще это 
бывает при сочетании ал-
коголя с такими препа-
ратами. Но, безусловно, 
напитки с большим коли-
чеством сахара и пищевых 
добавок не полезны для 
печени и поджелудочной. 
Они могут вносить свою 
лепту в развитие так на-
зываемой неалкогольной 
жировой болезни печени 
(НАЖБП) или хрониче-
ского панкреатита. Одна-
ко вызвать острую гибель 
этих органов они одни не 
способны.

Чтобы не быть голос-
ловными, приведем дан-
ные по сахару. Его обычная 

концентрация  - 12-
12,5 г в 100 мл. Это 
значит, что в малень-
кой баночке 0,25 л со-
держится 5-6 кусочков 
сахара (или такое же 
количество чайных 
ложек). Это очень 
большое количество, 
оно реально повыша-
ет сахар в крови и спо-
собствует развитию 
ожирения и сахарно-
го диабета 2-го типа. 
А оба этих состояния 
очень вредны и для 
печени, и для поджелу-
дочной железы.

Зачем они 
нужны?

Может, после всех 
этих данных запре-
тить энергетики? Если 
это случится, ничего 
страшного не будет 
и человечество ниче-
го не потеряет. Но мы 
понимаем, что бизнес 
этого не допустит. По-
этому все зависит от 
степени вашей разум-
ности.

Необходимо пони-
мать, что энергетики 
- это напитки не для 
массового потребле-
ния и не для удовлет-
ворения жажды. Они 
нужны, лишь когда 
надо взбодриться и 
улучшить концентра-
цию внимания. Клас-
сический пример та-
кого состояния - когда 
водитель засыпает 
за рулем. И поэтому 
баночку энергети-
ка можно держать в 

машине. Но даже в такой 
ситуации куда полезнее 
выпить крепкий кофе или 
еще лучше  немного по-
спать. Это поможет более 
реально снизить возмож-
ность аварии, чем энерге-
тик.

Олег Днепров

ВСЯ ПРАВДА 
ОБ ЭНЕРГЕТИКАХ
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Описаны случаи, когда подростки погибали от избы-

точного потребления энергетиков с другими напитками, 

содержащими кофеин. Как правило, это происходило 

из-за аритмии и остановки сердца. В эксперименте 

американских ученых из Детройта было показано, что 

из-за приема энергетиков такое, в принципе, возмож-

но. Исследование было не очень большим (в нем уча-

ствовали 15 молодых людей), но убедительным. Была 

доказана способность энергетиков повышать давле-

ние как после однократного приема, так и при их еже-

дневном потреблении в течение недели. Влияние двух 

небольших баночек энергетиков на давление достигло 

максимума через 2 часа после их приема: давление 

повышалось на 7-8%. А после употребления их в тече-

ние недели оно поднималось на 8-10%. Важно, что и 

частота сердечных сокращений возрастала на 8-11%. 

Ученые полагают, что такое влияние может способ-

ствовать развитию гипертонии даже у молодых и ра-

нее здоровых людей. А если говорить о возможности 

смертельного исхода, то существенные изменения вы-

явлены на электрокардиограмме (ЭКГ): после энерге-

тиков на 4,5-5,5% удлинялся так называемый интервал 

QT. Известно, что уже давно с удлинением этого интер-

вала связывают повышение риска внезапной смерти 

из-за остановки сердца.

Это важно
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Анатомия и физиология энергетиков
Энергетические напитки обычно содержат одно или несколько следующих тонизирующих веществ.

 Кофеин - в одной упаковке любого объема его не должно быть более 150 мг. Обычно это кофеин в виде экстрактов из рас-тений, есть предписание не использовать в энергетиках синтети-ческий кофеин. Большая это доза или маленькая? Она примерно в 3 раза больше, чем в обычных колах, и в 1,5-2 раза больше, чем в порции кофе. И это половина фармакопейной дозы кофеина в лекарствах. Например, популярные обезболивающие таблетки цитрапара кроме анальгетиков содержат еще 300 мг кофеина. Тем не менее 150 мг этого вещества способно вызывать отчетли-вое физиологическое действие на организм, это показано в экс-перименте (см. «Это важно»). И уже только поэтому относиться к таким напиткам беспечно не стоит.
 Таурин - производное аминокислоты цистеина, образуется в нашем организме. Участвует во многих процессах в мозгу, пе-чени и ряде других тканей, оказывает противотоксическое дей-ствие. Используется в качестве глазных капель и входит в состав некоторых лекарств и БАДов. Достаточно безопасен, и, наверное, один из самых нескандальных компонентов энергетиков. Ждать от него каких-то существенных эффектов не стоит. Глюкуронолактон - природное вещество, не очень внятное с точки зрения науки. Ему приписывают способность выводить токсины и защищать печень. Говорят еще о нескольких эффектах, но серьезных исследований об этом нет. Препараты с этим веще-ством популярны среди бодибилдеров, которые, как известно, готовы есть что угодно, лишь бы «мышца росла», и не важно, что будет с печенью. Есть официальное заключение Европейского агентства по пищевой безопасности: «Действие глюкуронолак-тона на организм человека на уровнях, в которых он присутству-ет в энергетических напитках, не представляет опасений с точки зрения здоровья человека». Но при этом нужно учитывать, что в обычной жизни человек с таким количеством глюкуронолактона, как в энергетиках, не может встретиться: в двух банках таких на-питков этого вещества почти в 500 раз больше, чем в обычной еде, которую мы съедаем за один день. То есть две баночки - это больше, чем годовая доза глюкуронолактона. И это должно на-стораживать.

 Витамины - они скорее играют маркетингово-рекламную роль. Люди наслышаны об их пользе, но не нужно переоценивать их роль в таком напитке. Они должны поступать в организм регу-лярно и постоянно.

Наша справка
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Наступило время, когда 
аромат свежих овощей, 
фруктов и ягод сбивает 
покупателя с ног. Но аппе-
титная на вид еда может 
оказаться плохого каче-
ства. Можно ли уберечься 
от опасных сезонных про-
дуктов, разбирался «МН».

Принятые в России нормы 
потребления пищевых про-
дуктов предписывают каж-
дому россиянину ежегодно 
съедать 140 кг овощей (ка-
пусты, помидоров, огурцов, 
моркови, свеклы, лука и др.) 
и бахчевых, 90 кг картофеля 
и 100 кг фруктов и ягод. Всем 
известно, что они богаты ви-
таминами и макро- и микро-
элементами, однако плодо-
овощную продукцию, при 
выращивании которой хими-
ческие вещества использова-
лись в неадекватно большом 
количестве, полезной не на-
зовешь. Она просто вредна, 
ведь сегодня сельхозпроиз-
водители борются с сорня-
ками с помощью гербицидов, 
против грибковых и других 
заболеваний применяют 
фунгициды, а против насе-
комых-вредителей - ядови-
тые инсектициды. Внешний 
вид и сохранность плодам 
обеспечивают консерванты, 
самым распространенным из 
которых считается дифенил 
(Е230). Он «лечит» овощи-
фрукты от грибка, плесени 
и гнили, попутно «калеча» 
пациентов: дифенил - кан-

цероген, а значит, токсичен 
для почек, печени, нервной 
и сердечно-сосудистой си-
стем. Обнаружить дифенил 
на плодоовощной продукции 
несложно - обработанные им 
овощи-фрукты липкие. Если 
продукт, ко всему прочему, 
попахивает еще и серой, а 
поверхность плода неесте-

ственно глянцевая, значит, 
продукт обработан серни-
стым газом, продлевающим 
жизнь кабачку или помидору.

Многие наверняка заме-
чали, что иногда некоторые 
яблоки, груши и цитрусо-
вые покрыты чем-то, напо-
минающим воск. Так и есть: 
микс-консервант из воска, 

парафина и 
сорбиновой 
кислоты обла-
дает антибак-
териальным 
эффектом, но 
при этом спо-
собен нарушить 
работу желу-
дочно-кишечного 
тракта. Обезопасить 
себя можно, если тщательно 
мыть фрукты очень горячей 
водой или срезать ножом ко-
журу.

Определенную опасность 
представляют и нитраты, со-
держащиеся в используемых 
аграриями удобрениях. Ни-
траты впитываются плодом 
и, попадая в организм, могут 
переходить в нитриты и кан-
церогенные производные 
аминов. Гемоглобин крови 
при взаимодействии с нитри-
тами образует производное, 
не способное переносить 
кислород. Если съесть боль-
шое количество нитратных 
фруктов или овощей, не ис-

ключено развитие 
гастрита или энтеро-

колита. Однако не 
стоит шарахать-
ся от прилавка в 
страхе заболеть.

- На самом 
деле все не так 
ужасно. Не 
стоит отка-
зываться от 
ранних ово-
щей и фрук-
тов лишь по-

тому, что они 
содержат ни-
траты. Так 
вы лишите 
себя необ-
х о д и м ы х 
витаминов 

и микро-
э л е м е н т о в , 

- говорит врач-
диетолог Алек-

сей Ковальков. - 
Своим пациентам, друзьям 
и знакомым я рекомендую 
не пугаться нитратов, ведь 
на деле они не так вредны. 
В сочетании с желудочным 
соком нитраты образуют 
важное для организма веще-
ство - окись азота. Это одно 
из важнейших веществ, ко-
торое защищает сосуды от 
повреждений, улучшает кро-
воток, снижает давление и 
укрепляет всю сердечно-со-
судистую систему. Излишки 
нитратов выводятся почка-
ми. Надо во всем знать меру 
и не есть много и постоянно 
какой-то один продукт.

Елена Хакимова

Советы «МН»
  Делайте покупки в проверенных магазинах, а в случае со-
мнений требуйте у администратора сертификаты.
  Выбирайте овощи без повреждений - даже в маленькой 
трещине гнилостные бактерии быстро развиваются.

  Покупая на рынке, последите за пчелами и осами: они ни-
когда не садятся на обработанные пестицидами фрукты и 
ягоды.

  Дифенил просто так не смыть, поэтому «парафиновую» ко-
журу срезайте, вообще овощи и фрукты лучше чистить с ко-
журой, а с молодой капусты - снять верхние листья.

  Чтобы снизить риск попадания в организм пестицидов, 
овощи и фрукты несколько минут мойте проточной водой 
или на 15 минут замочите в холодной воде.

   Не спешите покупать первую клубнику и первые арбузы: 
чтобы они выросли и быстрее созрели, их кормят химией.

ОБЕРЕГАЕМ СЕБЯ 
ОТ ОПАСНЫХ 
ОВОЩЕЙ И ФРУКТОВ
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Дифе-
нил  использует-

ся для защиты ово-
щей и фруктов от гнили, 

но при этом он  наносит 
вред здоровью человека. 
Обнаружить его на плодо-
овощной продукции не-

сложно - обработанные 
им овощи-фрукты 

липкие.
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С каждым днем все боль-
ше обращений читателей 
в «Общественную прием-
ную по жалобам на меди-
цинское обслуживание». 

Сегодня мы расскажем 
о семье Нуфер, которую 
в борьбе с медицинским 

беспределом поддержал 
наш новый проект.

 В России долгое время не 
фиксировали случаев заболе-
вания полиомиелитом. Бла-
гополучную статистику нару-
шила история Елены Нуфер 
из Тольятти, сыну которой с 
2016 года не могут поставить 
в России диагноз «вакцино-
ассоциированный полиоми-
елит» (ВАПП), хотя его уже 
подтвердили зарубежные 
врачи. Почему подобное воз-
можно расследует «Мир но-
востей».

Артем Нуфер - третий 
мальчик в семье. Рос веселым, 
послушным и здоровым. О 
последнем свидетельствует 
медицинское обследование, 
которое малыш прошел пе-
ред поступлением в детский 
сад. 8/9 по шкале Апгар при 
рождении, выписан из род-
дома на третьи сутки, первая 
группа здоровья впослед-
ствии. Никаких противопока-
заний. Оставалось лишь сде-
лать необходимые прививки.

3 августа 2016 года Артему 
сделали плановую прививку 
полиомиелитной перораль-
ной, двухвалентной, живой 
вакциной БиВак в поликли-
нике Тольятти по месту жи-
тельства.

Через день из поликлини-
ки домой к Артему пришла 
медсестра осведомиться, как 
самочувствие ребенка. Тогда 
папа сказал маме Артема: 
«Видишь, сколько внимания 
к ребенку. Даже после обыч-
ной прививки навещают». 
Мама ничего не ответила, но 
подумала, надо бы спросить 
знакомых, это всегда так 
или в отдельных случаях. 
Потом медсестра заходила 
еще раз...

Спустя 20 дней стало ясно, 
что «в отдельных случаях» 
- это история семьи Нуфер. 
21 августа Артем, как пока-
залось родителям, немного 
занедужил, как будто просту-
дился. 24 августа лицо маль-
чика перекосилось, он уже не 
мог ходить, держать голову, 
температура резко повыси-
лась. Клиническую картину 
дополнили парезы мышц 
лица и нижних конечностей. 
Стали развиваться вялые па-
раличи. Ребенка госпитали-
зировали в отделение невро-
логии Тольяттинской детской 
городской больницы №1 с 
диагнозом «нейропатия лице-
вого нерва». В течение пяти 
последующих дней ребенку 
становилось только хуже, 
мама сходила с ума от страха 
за жизнь сына.

Лучше стало на одиннад-
цатый день болезни. Врач, ос-
мотревший Артема, первым 
озвучил предположительный 
диагноз «вакциноассоцииро-
ванный полиомиелит».

«Просто дыши»
Когда мама Артема Еле-

на Нуфер обратилась к нам 
в «Общественную приемную 
по жалобам на медицинское 
обслуживание», она очень 
часто повторяла: «Почему?» 
Не в истерике и эмоциях, а 
в холодном сопоставлении 
фактов. Почему ребенку по-
ставили диагноз «нейропатия 
лицевого нерва», хотя он не 
мог ходить и поднимать руки? 
Почему мы лежали в общей 
палате неврологического от-
деления, тогда как детей, боль-
ных полиомиелитом, должны 
изолировать в инфекционное 
отделение? Почему выписали 
Артема через две недели, а не 
как положено - через 40 дней? 
Почему у мальчика брали ана-
лизы и ни один из них «не по-
лучился»? И как вообще ана-
лиз кала мог не получиться?! 
Почему в выписке из стацио-
нара не было указано, в каком 
состоянии ребенок?

Теперь в удушающей по-
гоне за правдой, когда Елена 
прошла буквально полмира, 
она знает ответ. Все вокруг - от 
прокуратуры до регионально-
го и федерального Минздрава 
- пытались внушить Лене, что 
у ее мальчика «нейропатия 
лицевого нерва», а никак не 
вакциноассоциированный по-
лиомиелит. И убеждающие 
Елену в обратном, вероятно, 
это знали с самого начала.

Трудно представить себя в 
квартире с парализованным 
ребенком, которого выписа-
ли без ясного диагноза, без 

адекватного 
лечения, без 
результатов 
а н а л и з о в . . . 
Лена стала 
задыхаться. 
Не в образ-
ном смысле, в 
прямом. На-
чинала что-то 
говорить об 
Артеме и эле-
ментарно те-
ряла воздух. «Просто дыши, 
просто дыши», - уговаривала 
она себя. «Просто дыши» - 
когда в Санкт-Петербургском 
государственном педиатри-
ческом медуниверситете (ин-
фекционное отделение), куда 
их направили с малышом, 
сказали, что приехали зря, диа-
гноз ведь ясен - «нейропатия 
лицевого нерва» и инфекци-
онные болезни тут ни при чем.

«Просто дыши» - когда 
через два месяца после вы-
писки из больницы собра-
ли последние физические и 
материальные силы и при-

летели на консультацию к 
невропатологу в Израиль. 
«Просто дыши» - когда Лену 
с сыном в медицинском цен-
тре сразу же изолировали 
от окружающих по подо-
зрению на полиомиелитц и 
когда результаты обследо-
ваний и пресловутый анализ 
кала подтвердили тот самый 
вакциноассоциированный 
полиомиелит: «Ребенок муж-
ского пола, 3 года 7 месяцев, 
с картиной легкой лицевой 
слабости постинфекционной 
с полиомиелитом, объясняю-
щейся вакцинацией».

Исключение 
случаев

Полиомиелит - это острая 
вирусная инфекция, которая 
поражает нервную систему 
(серое вещество спинного 
мозга), на этом фоне разви-
ваются периферические па-
раличи. В тяжелых случаях 
выздоровление может растя-
нуться на несколько лет, ча-
сто полное восстановление не 
происходит.

Наша страна десять лет 
назад перешла на смешан-
ный вариант полиовакци-

нации. Пер-
вую прививку 
осуществляют 
инактивирован-
ной вакциной 
(ИПВ), а следу-
ющие - ораль-
ной живой вак-
циной (ОПВ). 
Все это раз-
нообразие при-
звано исклю-
чить случаи 
вакциноассоци-
ированного по-
лиомиелитного 
паралича. До 
недавнего вре-

мени таких заболеваний и не 
регистрировали, но пример 
Артема Нуфера наталкивает 
на мысль, что случаи эти от-
нюдь не единичны.

Вероятно поэтому, в апреле 
этого года ФГБНУ «ФНЦИ-
РИП им. М.П. Чумакова 
РАН» выпустил письмо-об-
ращение к работникам здра-
воохранения от 03.04.2018 
№509/1/к «О новых данных по 
безопасности лекарственного 
препарата «БиВак», в котором 
есть следующий любопытный 
абзац: «Специалисты здраво-
охранения обязаны сообщать 
о любых нежелательных 
реакциях на лекарственные 
препараты в соответствии с 
требованиями законодатель-
ства Российской Федерации в 
Федеральную службу по над-
зору в сфере здравоохранения. 
Также просим направлять ин-
формацию о нежелательных 
реакциях при применении Би-
Вак (Вакцина полиомиелит-
ная пероральная, двухвалент-
ная, живая аттенуированная 1, 
3 типов) и/или ошибках вакци-
нации уполномоченному лицу 
по фармаконадзору ФГБНУ 
«ФНЦИРИП им. М.П. Чума-
кова РАН».

Через баррикады
Несмотря на подтверждаю-

щие диагноз ВАПП докумен-
ты из израильской клиники, 
в Тольятти диагноз Артему 
так и не изменили, а через год 
после случившегося вообще 
сняли со специального учета 
как полностью выздоровев-
шего. Мнение ведущей кли-
ники мира попросту проигно-
рировали. И вся сегодняшняя 

борьба Лены и ее семьи - это 
борьба за диагноз, за назначе-
ние инвалидности, за полную 
бесплатную реабилитацию.

Да, Артем уже не будет 
улыбаться, как прежде. И 
плакать тоже не будет. Его 
лицо сковывает страшная 

мышечная гримаса при лю-
бом изменении эмоций. Он 
не может самостоятельно 
садиться в кроватке из по-
ложения лежа и еще много 
таких «не может». Но он по-
прежнему веселый парень 
и счастлив, что у него такая 
большая, дружная семья.

Правда, в семье Нуфер уже 
другая жизнь. В этой, другой 
жизни, выплакав кастрюлю 
слез, Елена решила остричь 
волосы, избавиться от всего, 
что связывало ее с кошмар-
ной осенью 2016 года. Мастер 
Лену отговаривала, Лена на-
стаивала. «Я вот тоже крест-
ницу недавно похоронила», 
- выражала непонимание па-
рикмахер. Выяснилось, что 
трехлетняя девочка умерла 
после прививки от полиомие-
лита практически в то же вре-
мя, когда заболел Артем.

Как ни странно, пробиваясь 
через баррикады пропавших 
анализов, подложных справок, 
нелепых обвинений, Елена 
Нуфер не встала в ряды про-
тивников вакцинации. Она и 
старших сыновей прививала, 
и, если Бог даст еще детей, им 
тоже будет делать прививки.

Сегодня, потеряв много 
эмоциональных сил, потратив 
уйму денег на различное реа-
билитационное лечение, семья 
Нуфер не расстается с надеж-
дой на полное восстановление 
Артема и на столь же полное 
восстановление истины. До-
биваясь справедливости в 
красивых высоких кабинетах, 
действенную помощь она на-
шла в нашей «Общественной 
приемной». Именно старания-
ми ее юристов Елена Нуфер 
смогла попасть на прием к 
председателю Следственного 
комитета РФ Александру Ба-
стрыкину. Как говорил Алек-
сей Толстой: «Мы же возбудим 
течение встречное против 
течения!» И вот 4 мая 2018 
года вышло постановление о 
возбуждении уголовного дела 
по признакам преступления, 
предусмотренного п. «б» ч. 2 
ст. 238 УК РФ, и принятии его 
к производству.

Инна Харитонова

ПРОТИВ ТЕЧЕНИЯ

Врач-педиатр дошкольно-школьного отделения 
детской поликлиники:

- Проблема в том, что родители непривитых от полиоми-
елита детей отказываются выводить ребенка из группы дет-
ского сада, где проводится вакцинация живой полиомиелит-
ной вакциной. Они не понимают, что тем самым подвергают 
своего ребенка риску заболеть вакциноассоциированным 
полиомиелитом, т. к. привитые живой полиомиелитной вак-
циной дети являются источником инфекции, выделяя вирус 
во внешнюю среду. Могу с уверенностью сказать, что в Под-
московье в 2016 году был случай вакциноассоциированного 
полиомиелита у ребенка  четырех лет.

Мнение

Семья Нуфер до трагедии...

... и вот так Артем 
выглядит сейчас

Общественная 
ПРИЕМНАЯ
по жалобам на медицинское 

обслуживание

Вы считаете, что в меди-
цинском учреждении ваши 

права были нарушены, в 
результате вы или ваши 

близкие пострадали? 
Медицинские юристы  

придут к вам на помощь. 
Звоните по телефону 

8 (909) 677-05-04, 
пишите на почту 

medspor@yandex.ru  
или оставьте заявку 
на сайте mirnov.ru.
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Финал Лиги чемпионов 
в Киеве между «Реалом» 
(Мадрид) и «Ливерпулем» 
уже вошел в историю, по-
тому что получился ярким 
и незабываемым.

Прости нас, Александр 
Филимонов! Извини, Игорь 
Акинфеев! Сколько лет бо-
лельщики в России говори-
ли, что вы - худшие вратари 
мира. Но теперь мы видим: 
это не так. Самый плохой - 
это голкипер «Ливерпуля» 
Лорис Кариус. Что он творил 
в финале Лиги чемпионов, 
прошедшем в Киеве?!

Первый гол вообще ше-
девр кретинизма. Кариус взял 
да выбросил мяч на ногу Ка-
риму Бензема. Так форвард 
«Реала» забил один из самых 
легких, но и самых важных го-
лов в жизни. Третий гол - Бэйл 
почувствовал, что вратарь 
«Ливерпуля» не в своей тарел-
ке, и нанес дальний удар. Ка-
риус с ним тоже не справился.

И только во втором голе 
бедняга Кариус никак не 
виноват. Там не спас бы ни 
один голкипер мира. Форвард 
«Реала» Гарт Бэйл сотворил 
невероятный шедевр, когда 
получил навес с левого флан-
га. Принял мяч спиной к во-
ротам, сложился и нанес удар 
через себя. Мяч вонзился пря-
мо в девятку. Какая красота! 
Все прямо рты раскрыли от 
восторга. 

Однако игра запомнилась 
не только этим, но и драматиз-
мом травмы звезды «Ливерпу-
ля». Самый крутой бомбардир 
английского клуба - египтянин 
Мохаммед Салах. В борьбе за 
мяч игрок «Реала» Серхио Ра-
мос схватил гениального Са-
лаха за руку и провернул ее, 
швырнув соперника на газон. 
Салах, этот арабский Моцарт 
от футбола, схватился за ле-
вое плечо и начал кататься от 
боли. Конечно, он не смог про-
должить матч.

«Эпизод с травмой Салаха 
был похож на грязный при-
емчик из рестлинга, - говорит 
главный тренер «Ливерпуля» 
Юрген Клопп. - У Мохаммеда 
серьезная травма, и команда 
пришла в шок от такой клю-
чевой потери. Мы упустили 
нить игры...»

Вообще капитан мадрид-
ского «Реала» Серхио Рамос 

славится жестким стилем. 
Это футболист с наибольшим 
количеством красных карто-
чек в истории испанской Ла 
Лиги. Он никогда не брезгует 
грязной и грубой игрой, что 
подтвердилось 
и в недавнем 
«класико» про-
тив «Барсе-
лоны», когда 
он ударил по 
голове Луиса 
Суареса. Рамос 
чередует само-
отверженную игру с некраси-
выми симуляциями, удачные 
отборы с грубейшими фола-
ми, уважение к соперникам 
с плевками в их лица. За это 
его ненавидят многие болель-
щики.

Мохаммед Салах весь се-
зон зажигал в атаке «Ливер-
пуля». Англичане вышли из 
группы, где фиаско потерпел 

наш «Спартак», по дороге к 
финалу разгромили «Порту», 
«Манчестер Сити», феерично 
разобрались с итальянской 
«Ромой». Салах - реальная 
звезда. Но его травма в на-
шей стране многих только 
обрадовала. Ведь что все это 
значит для сборной России? 
Расклад таков - из группы 
выходят две команды из че-
тырех. В первом матче рос-
сияне играют с Саудовской 
Аравией, и это вполне про-
ходной соперник. Все ждут от 
команды Станислава Черче-
сова только победы, но подо-
зревают, что эта победа мо-
жет стать единственной для 
нас на чемпионате мира.

Дальше - Египет, где есть 
явный лидер Мохаммед Са-
лах. Это похоже на матч 

Е в р о - 2 0 1 6 , 
когда Россия 
в с т р е т и л а с ь 
с Уэльсом и 
попала под 
разозленного 
Гарета Бэйла, 
который, как 
гепард, улетал 

от нашей обороны. В итоге 
мы проиграли - 0:3.

История могла бы повто-
риться на чемпионате мира. 
Но сборная Египта с Сала-
хом и без него - две большие 
разницы.

Третий матч - с Уругваем, 
и тут практически без шан-
сов. Это одна из самых элит-
ных сборных мира.

Значит, от матча с египтя-
нами зависит все: выйдет ли 
Россия из группы, попадет ли 
в двойку, сыграет ли в плей-
офф против Португалии или 
Испании в 1/8 финала, то 
есть достойно вылетит с до-
машнего турнира.

Многие врачи сходятся 
во мнении, что такая трав-
ма плеча лечится долго, то 
есть Салах пропустит чем-
пионат мира. Но министр 
спорта Египта Халед Абд 
Эль-Азиз написал у себя 
на странице в «Фейсбуке»: 
«Ожидаемая продолжи-
тельность лечения Салаха 
составит две недели. У него 
травма связок плечевого 
сустава. Штаб сборной на-
ходится в контакте с док-
торами «Ливерпуля». Они 
сделали рентген и послали 
снимки для решения вопро-
сов лечения и диагностики. 
Мохаммед пройдет лечение 
и реабилитацию в англий-
ской команде. После этого 
он присоединится к сбор-
ной Египта уже на сборах в 
Италии».

Министр сообщил, что 
Салах окажется в итоговой 
заявке сборной на чемпио-
нат мира - 2018. Ну и сам 
Мохаммед божится, что 
мундиаль мимо него не про-
едет. Если так, то шансы 
сборной России сократятся 
на порядок. Но тут на все 
воля Аллаха, будет здоров 
Салах или нет.

Чемпионат мира по 
футболу не за горами. 
Из какой страны приедет 
больше всего туристов в 
Россию? 

С трибуны экономи-
ческого форума в Санкт-
Петербурге сообщили, что 
872 578 билетов уже доста-
лись россиянам. Все-таки 
турнир проходит в нашей 
стране. Но 54 процента би-
летов от их общего количе-
ства уйдет иностранцам.

И кто на втором месте? 
Барабанная дробь... Со-
единенные Штаты Амери-
ки (86 710). Весь интерес в 
том, что сборная США не 
отобралась на этот чемпи-
онат. Хотя, как нам сооб-
щили компетентные люди, 
«США - это как точка, от-
куда куплен билет, + доку-
мент. А по факту с большой 
долей вероятности это мек-
сиканцы, панамцы и так да-
лее, которые сейчас просто 
живут в Америке».

Далее следуют:
3. Бразилия (71 787) - не 

удивлены, там помешаны на 
футболе.

4. Колумбия (64 231) - у 
местных баронов полно де-
нег. Они поедут в Саранск, 
Казань, Самару.

5. Германия (60 457) - нем-
цы едут защищать титул чем-
пионов мира.

6. Мексика (58 870) - ого, 
как вас много, ребята!

7. Аргентина (52 999) - сде-
лают все, чтобы поддержать 
Лео Месси и компанию.

8. Перу (42 645) - интерес-
но, что в Россию в основном 
едет Южная Америка.

9. КНР (39 884) - прикол 
в том, что и сборная Китая 
не отобралась на чемпионат 
мира. Но там теперь фут-
больный бум.

10. Австралия (36 170) - 
представляете, как далеко им 
лететь?

Ну и еще интересно, под 
какими слоганами будут 
выступать сборные на на-
шем мундиале. Их выбира-
ли болельщики путем на-
родного голосования.

«Играй с открытым 
сердцем» (Россия, девиз 
сумасбродных кардиоло-
гов).

«Вперед, Польша!» (Поль-
ша, изумительная лаконич-
ность).

«Вместе за Швецию!» 
(Швеция, та же фигня).

«Больше, чем пять звезд, 
200 миллионов сердец» 
(Бразилия, мировой форум 
кардиологов).

«Солнце сияет в России, 
все небо светло-голубое» 
(Уругвай, похожий на хокку).

«Ваша сила, наша страсть. 
Вперед, синие!» (Франция, де-
виз подходит алкоголикам).

«Бейтесь, синие самураи» 
(Япония, та же фигня).

«Мы вернулись! 30 миллио-
нов перуанцев едут сюда» 
(Перу, который сыграет в Са-
ранске, Екатеринбурге, Сочи).

«Россия, сюда летят орлы, 
рука об руку игроки и фана-
ты» (Тунис, который сыграет 
в Волгограде, Москве и снова 
в Саранске).

«Сделаны в Мексике, сде-
ланы для победы» (Мексика, 
на мотив хита I was made for 
lovin’ you).

«Вместе за мечтой», «Да-
вайте осуществим нашу 
мечту», «Маленькая стра-
на, большие мечты», «Одна 
команда, одна мечта» (не 
сговариваясь, заявили Ар-
гентина, Исландия, Хорва-
тия, выступающие в группе 
D, а за ними подтянулась и 
Сербия).

«Одна мечта, три цвета и 
50 миллионов сердец» (Ко-
лумбия, все в одном оливье: и 
сердца, и мечты).

«80 миллионов человек, 
одна нация, единое биение 
сердца» (Иран).

«Будь храбрым, будь сме-
лым, соккеруз в зеленом и 
золотом» (Австралия).

«Нет ни-
чего невоз-

можного, когда 
вся страна играет» 

(Коста-Рика).
«Красные дьяволы 

на задании» (Бельгия).
«Невозможно - это не для 

сенегальцев» (Сенегал).
«Когда вы говорите о фа-

раонах, мир должен встать и 
слушать» (Египет).

«Крылья африканской 
гордости» (Нигерия).

«Тигры Азии, завоюйте 
мир» (Южная Корея).

«Рыцари пустыни» (Сау-
довская Аравия).

«Прошлое - слава, настоя-
щее - история» (Португалия).

«Атласские львы - гор-
дость Марокко» (Марокко).

«Панама - сила двух мо-
рей» (Панама).

«Вместе мы непобедимы» 
(Испания).

«Вместе мы творим исто-
рию» (Дания).

«Четыре языка, одна на-
ция» (Швейцария).

«Напишем историю вме-
сте» (Германия).

«Принесите нам победу» 
(Англия).

Какой девиз вам понра-
вился больше всего? Со-
гласитесь, у России самый 
лучший. А у Польши - самый 
смешной.

СУДЬБА СБОРНОЙ РОССИИ В РУКАХ САЛАХА

Материалы подготовил Степан Строев

ДЕВИЗ 
СУМАСБРОДНЫХ 
КАРДИОЛОГОВ

Сборная Египта 
с Салахом и без 
него - две боль-
шие разницы.
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надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама 16+

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Нелестное название сезонно-
го трудяги. 7. Рыцарь времен Карла Великого. 10. «Именной» 
московский трамвай. 11. Увольнение Госдумы. 12. Головной 
прикид. 13. Выдающаяся балерина Анна. 15. Ян, националь-
ный герой Чехии. 16. Праматерь всех людей. 17. Черная под-
руга оливки. 18. Жертва икоты, перешедшей с Федота. 19. 
Разрешение на … оружия. 22. Верхняя одежда с длинными 
суживающимися рукавами. 25. Там Орфей искал Эвридику. 
26. Болезнь после болезни. 29. Древнерусский войсковой 
барабан. 31. Агат с расцветкой под зебру. 33. Очки без дужек, 
зато с ручкой. 35. Телеведущая и общественный деятель … 
Уинфри. 36. Антипод омеги. 38. Главный дворец Парижа. 39. 
Узорчатый пряник с медом внутри. 41. Мебель, напичканная 
вещами. 42. Рогалик для месье. 44. Укротитель собачьей 
пасти. 47. Пес бойцовой породы. 49. Так зовут эстонскую 
актрису Лундвер. 50. Знаменитый хирург и анатом. 53. Тем-
пераментный бразильский танец. 55. Непохожесть на других. 
56. Дорогая ткань для белья и штор. 60. Его стены рухнули от 
звуков труб. 61. Город ситца и невест. 62. Владислав - леген-
дарный вратарь. 63. Гражданин с точки зрения КЗоТа. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Атлет с толчком и рывком. 2. Ста-
рушка возле дедуси. 3. Постепенный рост температуры. 4. 
Рекламное мероприятие. 5. Состояние разъяренного бос-
са. 6. Игольное отверстие для нитки. 7. Величина как крите-
рий. 8. Хребет Северной Америки. 9. Лиру посвятил народу 
своему. 14. Мера для «Наутилуса». 20. Этап перед сходом 
на берег. 21. Присмотр за осужденным. 23. Сыграл графа 
Карнеева и Пилата. 24. Кайма по краю обуви. 27. «Сестра» 
курицы в хозяйстве фермера. 28. Расстояние, на которое 
летит пуля. 30. «Ягнята» из пены морской. 32. Деньги в 
кошельке. 34. Мифическая лошадь на гербах. 37. Делон с 
экрана. 40. «Заблудшее» парнокопытное. 42. Вышка по-
жарной части. 43. Валенок 
из оленьего меха. 45. Царя-
щая гармония в семье. 46. 
Выкуп за невесту на Востоке. 
47. Единица меры тушенки. 
48. Он внедряет афиши в 
массы. 50. Подражатель-са-
тирик. 51. Никогда не уныва-
ющий человек. 52. Сучья и 
ветви на земле. 54. Большой 
чан для воды. 57. Певица 
шансона Патрисия. 58. Экс-
крепость турок у Дона. 59. 
Участок вокруг избы.
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Подробная информация об учредителях изданий 
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СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ И КИОСКАХ 
ВАШЕГО ГОРОДА!
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

На этой неделе профессио-
нальная жизнь у Близнецов 
будет напряженной и насы-
щенной событиями. Им пред-
стоит преодолеть немало 
препятствий, но и белые по-
лосы удачи не заставят себя 
долго ждать. В пятницу лучше 
не опаздывать. В понедельник 
не принимайте все близко к 
сердцу.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 30 и 3.

Наконец-то Стрельцы получат 
свою долгожданную свободу 
от забот. Несмотря на то что 
период будет кратковремен-
ным, этого станет достаточно, 
чтобы заставить их полюбить 
жизнь снова. В субботу будь-
те осторожны в незнакомом 
обществе, не доверяйте свои 
секреты первым встречным. Во 
вторник берегите финансы.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 3 и 5.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны в эти дни с успехом ре-
шат все свои бытовые про-
блемы. Соедините приятное с 
полезным, избавьтесь от ста-
рых вещей, устраните завалы. 
Пройдитесь по магазинам, 
подготовьте все для дачного 
сезона или ремонта кварти-
ры. Воскресенье лучше по-
святить встрече с друзьями. Во 
вторник доверьтесь интуиции.
Благоприятные дни - 3 и 5.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

Тельцам - руководителям и 
частным бизнесменам стоит 
навести идеальный порядок 
в отчетах и документации, 
возможны проверки и штра-
фы. В четверг лучше не про-
являть инициативу открыто, 
действуйте через посредни-
ков. Холостые посиделки во 
вторник могут иметь послед-
ствия.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

Не забывайте укреплять се-
мейные отношения, ведь семья, 
как дерево, требует постоян-
ной заботы и ухода. Уделяйте 
больше времени своим детям 
и родным, наметьте на выход-
ные совместную культурную 
программу. В среду займитесь 
спортом. Суббота удачна для 
завершения незаконченных до-
машних дел.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 31 и 2.

В этот период Львам не сто-
ит уединяться. Сейчас новые 
встречи и знакомства принесут 
прекрасный результат и плодот-
ворное сотрудничество. Вме-
сте с тем любое начатое дело 
лучше не оставлять на потом. В 
среду не суетитесь, доверьтесь 
интуиции и действуйте по ситуа-
ции. Суббота хороша для актив-
ного отдыха. 
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Данный период для Дев не 
будет отличаться стабильно-
стью. Многие представители 
данного знака могут неожи-
данно отказаться от своих 
старых планов и следовать в 
совершенно новом направ-
лении. В среду возможны фи-
нансовые потери. В выходные 
запланируйте семейный от-
дых на природе. 
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 и 4.

Весы на этой неделе будут 
рисковать и активно продви-
гать свои идеи. Тем не менее 
нужно признать, что в данный 
момент они еще не готовы для 
такого амбициозного старта. 
В конце недели не поддавай-
тесь на провокации, воздер-
житесь от семейных конфлик-
тов. В понедельник возможны 
финансовые потери.  
Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни - 31и 5.

Безделье будет негативно 
влиять на Скорпионов в этот 
период как в физическом, так 
и в психологическом плане. 
Не расслабляйтесь, завязнув 
в бытовых или служебных про-
блемах, жизнь предложит вам 
несколько решений сразу - вы-
бор за вами. В четверг вы спра-
витесь с любой ситуацией. В 
субботу следите за питанием.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 31 и 1.

Козероги будут чувствовать 
себя вполне комфортно, 
общаясь в своем привычном 
кругу с близкими и друзьями, 
однако нельзя переходить на 
панибратство в среде коллег 
и партнеров. В четверг ваш 
ключ к успеху - выдержка 
и терпение. В понедельник 
ждите выгодных предложе-
ний.
Благоприятные дни - 3 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Неделя для Водолеев будет 
полна разного рода неожи-
данностей как приятных, так 
и не очень. Не будьте рассе-
янны, ваша работа потребует 
сейчас внимания и органи-
зации. В среду не шутите с 
противоположным полом. В 
субботу будьте внимательны с 
цифрами, возможны фактиче-
ские ошибки.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

Рыбам будет нелегко реали-
зовать свои желания. Если 
вы планируете в ближайшем 
будущем рисковое предпри-
ятие, отложите его до лучших 
времен, сейчас не время 
играть в рулетку. В выходные 
займитесь любимым делом. 
Вторник - отличное время для 
встреч и романтических сви-
даний.
Благоприятные дни - 30 и 31.
Неблагоприятные дни - 3 и 5.

ПРОГНОЗ

1 июня - трин Венеры и Юпитера: день благоприятен 
для новых деловых контактов. Трин Меркурия и Мар-
са в эти же сутки: время для серьезных занятий, 
но успех будет зависеть от вашего упорства. 2 
июня - трин Венеры и Нептуна: велика вероят-
ность влюбиться с первого взгляда. Также этот 
аспект дарит вдохновение творческим лично-
стям, раскрывает художественный талант.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

30 МАЯ -
5 ИЮНЯ

От
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4)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Фабрикат. 7. Долгота. 10. Ассорти. 11. Флорида. 12. Ибис. 13. Нунча-
ки. 15. Гир. 16. Икс. 17. Ранение. 18. Ажур. 19. Теснота. 22. Фламенко. 25. Лье. 26. Бамбино. 
29. Чадов. 31. Ермак. 33. Злость. 35. «Арго». 36. Свояк. 38. Веки. 39. Альбинос. 41. Таро. 42. 
Архангел. 44. Кардиолог. 47. Капитулянт. 49. Ока. 50. Рижанин. 53. Перекат. 55. Рычание. 56. 
Рататуй. 60. Таракан. 61. Избыток. 62. Рогалик. 63. Обезьяна.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Фотограф. 
2. Багира. 3. Кассир. 4. Таинство. 5. Ясон. 6. Орда. 7. Дифирамб. 8. Гардероб. 9. Азазелло. 14. 
Чин. 20. Сальвадор. 21. Оберег. 23. Ассоль. 24. Ночь. 27. Мексика. 28. Идеология. 30. Детство. 
32. Ров. 34. Триллион. 37. Карл. 40. Лава. 42. Аппарат. 43. Хит. 45. Раж. 46. Говор. 47. Кабак. 
48. Трясогузка. 50. Рекрутер. 51. Авиабаза. 52. Наперник. 54. Ева. 57. Табу. 58. Тетя. 59. Йоко.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №22 (1274)

Приглашаем 
на выставку
«АРТ-БАЗАР», 

которая будет проводиться 
с 6 по 9 июня 2018 г.  

в выставочном зале «Тишинка 
Т-Модуль», расположенном 

по адресу: г. Москва, 
Тишинская площадь, д. 1, 

шаговая доступность метро 
«Белорусская» - «Маяковская».
На выставке более 100 мастеров.

  Летняя коллекция: женская, 
мужская и детская одежда и 
обувь.
  Авторские ювелирные укра-
шения и бижутерия ручной ра-
боты.
  Творчество и народные про-
мыслы, авторский батик.
  Парфюмерия и косметика.
  Ароматерапия - свечи, мыло, 
косметика ручной работы.
  Здоровое питание и товары для 
здоровья и семьи.
 Подарки на любой праздник.
  ЭкоБиоСалон - фермерские 
продукты.
  Дача - милый дом: товары для 
вашего дома, сада, огорода.

Ждем вас в числе посетителей 
и участников выставки!

6, 7,  8, 9 июня 2018 г. - 
с 11 до 19 часов. 

Вход - бесплатный. Ре
кл

ам
а 

0+
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